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Ouro Preto lança programa municipal contra desastres

Nesta edição 
confira as propostas 
da candidata Sônia 
Azzi para o executivo 
marianense

13PÁGINA

Fundado em Agosto de 1988 por D. J. Rendeiro de Noronha

10PÁGINA

ITABIRITO

MARIANA

Manoel da Mota 
ganha direito de 
resposta em jornais

14PÁGINA

Orlando Caldeira 
desbrava novos ca-
nais de comunicação 
com o eleitor 9PÁGINA

 O programa municipal de pre-
venção de desastres naturais foi 
lançado nesta segunda-feira, dia 
13, pelo prefeito Angelo Oswaldo, 
afinando a sintonia de Ouro Preto 
com o plano nacional anunciado 
quarta-feira passada pela presiden-
te Dilma Rousseff. A Prefeitura 
está pronta para atuar por si e con-
juntamente com os governos fede-
ral e estadual. O geólogo da Prefei-
tura, Charles Romazamu Murta, é 
o coordenador do monitoramento 
das áreas de risco, especialmente 
na sede, em Cachoeira do Campo 
e Santo Antônio do Leite, devendo 
agir em consonância com a COM-
DEC e as Secretarias de Obras, 
Patrimônio, Agropecuária e Meio 
Ambiente.
 Segundo o prefeito, o programa 
municipal prevê a articulação de 

diversos organismos e instituições, 
que vão garantir sólida base técnica 
e científica para ações igualmen-
te compartilhadas. Ele ressaltou o 
papel decisivo da UFOP, por meio 
da Escola de Minas, do IFMG e da 
Fundação Gorceix, bem como da 
Fundação Victor Dequech e em-
presas da região. O plano nacional 
já prevê informação permanente à 
Prefeitura, apoio técnico e investi-
mento em obras a serem prioriza-
das.
 Angelo Oswaldo disse que 
cada cidadão deve oferecer sua 
contribuição e agradeceu à colabo-
ração permanente do professor Ro-
mero César Gomes e a atenção do 
Ministério Público, DNIT, DER e 
IPHAN. Angelo elogiou a Defe-
sa Civil, coordenada por Roberto 
Gomes, dizendo que o programa 

municipal resulta da parceria entre 
todos os que têm responsabilidade 
no setor.
 O prefeito determinou aos se-
cretários Paulo Morais, Gabriel 
Gobbi, Gever Chagas, Huaman 
Pinto Coelho, Filhinha Ferreira, 
Alexandre Negreiros, Juscelino 
Gonçalves e Juliana Pires máximo 
empenho no sucesso do programa, 
que envolve ainda a Procuradoria 
do Município e a Secretaria de As-
sistência Social, no apoio direto à 
moradores em locais de risco.
 A cerimônia foi prestigiada 
pelo vice-reitor da Ufop, Antenor 
Barbosa, o presidente da Funda-
ção Gorceix, Cristovam Paes, o 
vice-diretor da Escola de Minas, 
Wilson Trigueiro, o comandante 
da Defesa Civil em Ouro Preto e 
diversas personalidades. 

O fotógrafo Itabiritense Sanderson Pereira embarca para São Luís – MA, onde será a largada da edição de 20 anos do maior rally das Américas. Esta será a 7ª parti-
cipação do fotógrafo no Rally dos Sertões, como elemento da imprensa. Durante 15 dias, percorrendo mais de 5 mil kilômetros entre 6 estados, Sanderson estará 

a bordo de uma Mitsubishi Triton capturando e mostrando para o Brasil, as melhores imagens desta grande aventura. O Rally larga em São Luís no Maranhão, dia 18 
e termina dia 29, em Fortaleza, no Ceará. Sua empresa, Photo-S Imagens, abastece mais de 10 veículos de comunicação de todo Brasil, com fotos feitas por Sanderson 
Pereira. Sanderson tem o patrocínio da Impacto Multimarcas, Photo-S Imagens e apoio do Jornal O LIBERAL, Mundo Rally, Infoex e Jojokartes e Criações.

MARIANA - A programação da 6ª edição da Mostra de Tea-
tro de Bonecos de Mariana foi aberta, dia 12, domingo último, 
com a Exposição “Retrospectiva Cia. Navegante” e as inter-
venções artísticas das esculturas vivas pelas ruas da cidade. A 
exposição revela um pouco das andanças da companhia que 
navega desde 1994, por inúmeros festivais nacionais e interna-
cionais. A montagem é do coordenador da Cia., Catin Nardi, 
e do artista plástico Renato Coelho, que também exibirá insta-
lações de suas obras de arte com o olhar voltado para o teatro 
de bonecos. O espetáculo “O Catavento”, que deu início ao 
trabalho da Cia. é um dos destaques do acervo. A Exposição 
Retrospectiva pode ser visitada até 19 de agosto na Casa de 
Cultura de Mariana, das 10 às 20h. Entrada franca.

Roberto Rodrigues 
intermedia melhorias 
para estrada de 
Monsenhor Horta jun-
to a Samarco
OURO PRETO
PSOL de Ouro Preto 
discute seus planos 
para bem estar da 
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Jovem é detido e 
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Série de matérias 
aborda questões 
junto aos bombeiros
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“O sucesso 
é uma 
consequência
e não um 
objetivo”

(Flaubert)
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CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema

PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Coisas de ontem... 
e de hoje XXV O voto, a arma da cidadania Graças à intervenção marota do Manelão, o tema do bate-pa-

po desviou para o campo de gabiroba, provocou pilhérias e muito 
riso em torno de como era o namoro naqueles idos. Embalada 
pelas galhofas do marido, Chiquinha lembra ao grupo um pouco 
dos costumes em torno das arriscadas exposições femininas aos 
galanteios masculinos, donde podia surgir namoro, quiçá, noivado 
e casamento.
 – Gente, a mulher tinha saído do carrancismo anterior, no qual 
namoro simplesmente não havia e a escolha do marido era feita 
pelo pai, o todo poderoso nesses assuntos, rebaixando a mãe à 
condição de alcoviteira, quando ousava defender os interesses da 
filha em questão.
 – Era o suprassumo da ignorância, não se entendendo como 
se aceitavam tais comportamentos por parte dos ditos pais de fa-
mília. Eu não aceitaria de forma alguma – manifesta-se a Dorinha, 
imediatamente rebatida por Chiquinha:
 – Não joguemos pedras nos nossos ancestrais. Vale aqui o já 
dito por Tatão, em advertência ao Quinzão, que criticava a antiga 
prática da queima de mato, para cultivo ou, simplesmente, para fa-
zer lenha. Era a cultura vigente na época. Vive-se de acordo com 
as circunstâncias do momento; ainda que nos pareçam injustas, 
refletem o pensamento e comportamento da maioria. Entretanto, 
nada impede que a minoria tente mudar a situação, por meio da 
educação. Questões sociais, como o caso da mulher, evoluem 
gradativamente à mesma proporção da educação oferecida a 
toda a coletividade.
 Lazinha, muito atenta à exposição da Chiquinha, intervém:
 – E o interessante é que costumes de cada época são sem-
pre criticados como muito ousados, em relação aos anteriores. 
Nós nos considerávamos privilegiadas, porque tínhamos mais li-
berdade, podendo decidir com quem e quando casar. Entretanto, 
comparada aquela situação à de hoje, nós não tínhamos nada, 
continuávamos presas a muitas convenções, restrições, imposi-
ções e superstições. Que mulher, dita de família, se sentava a 
mesa de bar e bebia, como fazemos hoje?
 – Se o fizesse, desceria ao inferno, em vida! – aponta Larita – 
a sociedade não perdoava. Vocês se lembram como as garotas 
procediam para encontrar rapazes?
 – Você se refere às festinhas de aniversário? – indaga Dolo-
res.
 – Também elas, mas havia ocasiões mais bem aceitas pelos 
pais.
 – Gente, eram os eventos religiosos! – acode Chiquinha – ga-
rota, que pretendia arrumar namorado ou necessitava de oportu-
nidade para encontro, não perdia uma “reza”. Onde havia ofício 
religioso, lá estava ela.
 – Mas, havia uma condição para isso, não se lembram? – é 
a Dolores a desafiar a memória das amigas. Diante do silêncio 
das demais, ela acrescenta: – quando não podia estar presente, a 
mãe encarregava irmão ou irmã entre as crianças, para acompa-
nhar a jovem e a “policiar” no encontro com o namorado. Algumas 
cobravam relatório completo dos pequenos, no retorno a casa.
 – Era diante dessa intrusão que a porca torcia o rabo – es-
clarece Manelão – pois cabia ao homem resolver essa parada, 
anulando a vigilância infantil, nem que fosse por breves instantes.
 – E aí, Chiquinha, como se saía o seu Mané, nessas horas? – 
diverte-se a Dorinha.
 – Como é bom de lábia e cheio de artimanhas, ele sempre 
conseguia driblar a vigilância.
 – No caso dela – adianta-se Manelão – a situação era mais 
contornável, mas já me defrontei com outros pirralhos, ossos du-
ros de roer. Queimei muitos trocados com balas e doces para ta-
pear diabinhos e diabinhas, estas ainda bem piores!
 Quinzão, curioso sobre o conceito gozado pelo amigo durante 
a juventude, pergunta:
 – Já teve que enfrentar a fúria do pai de alguma pretendida? 
 – Quem primeiro reagiu foi a Chiquinha: 
 – Chiii!!! conta pra ele, Mané.
 – Certa vez, numa festa religiosa, iniciei namoro a uma graci-
nha de menina. Estivemos a conversar, durante toda a tarde, na 
presença da família; pai, mãe e mais três filhas. Terminada a pro-
cissão, a família tomou rumo de casa, em pequeno sítio afastado. 
Acompanhei a garota, perto de duas das suas irmãs, enquanto 
seus pais e quarta filha seguiam bem à frente. Quando chegamos 
à porteira da propriedade, o pai dela lá estava com espingarda em 
posição de tiro. Olhou-me bem nos olhos e disse, pausadamen-
te: – Não o enxotei na festa, porque não gosto de escândalos e 
prefiro liquidar aborrecimentos de outra forma. Mas, daqui você 
não passa e não mais quero vê-lo perto de qualquer filha minha. 
Estamos conversados? – Voltei pesaroso, mas convicto de que 
minha vida estaria em risco, se persistisse na intenção de continu-
ar aquele namoro.  

 O voto é a principal arma 
do cidadão. Igualam-se, na urna 
indevassável, todos os cidadãos. 
Ali, na sua consciência, na sua 
opção eleitoral, o cidadão exerce 
o direito básico da democracia, 
que é escolher seu representan-
te nos Poderes Executivo e Le-
gislativo e contribuir para outro 
princípio essencial do regime 
republicano, que é a transito-
riedade dos mandatos. Cabe ao 
cidadão julgar a conduta dos 
homens públicos, seu trabalho, 
o cumprimento das promessas 
que fez ao pedir ao voto, seu 
comportamento ético, seu ver-
dadeiro compromisso com o in-
teresse público. São valores fun-
damentais, que todos e cada um 
devem levar em conta ao votar, 
o que se torna altamente neces-
sário no Brasil atual, que ainda 
luta por construir uma autêntica 
democracia representativa.
 Um olhar sobre as três ci-
dades da chamada Região dos 
Inconfidentes, Itabirito, Ouro 
Preto e Mariana, nos incentiva a 
uma reflexão maior. Muitas são 
as questões específicas de cada 
cidade e da região, cada vez 
mais povoada, com problemas 
de convivência entre a grande 
expansão da mineração e as ci-
dades, suas estradas  e o meio 
ambiente. É dever dos cidadãos, 
homens e mulheres conscientes, 
conhecer sua cidade, sua região, 
suas questões econômicas, so-
ciais, urbanas, ambientais, a 
qualidade de vida, problemas 
comuns como Educação, Saú-
de, Habitação, etc. E, com plena 
consciência de sua responsabili-
dade como eleitor, escolher os 
candidatos melhores, conforme 
seus currículos, suas vidas e seus 
programas.
 Vive o Brasil momento sin-
gular. É opinião dominante que 
é preciso reformar a classe polí-

tica e a prática da chamada vida 
pública entre nós. As representa-
ções parlamentares, Senado, Câ-
mara Federal, Assembléias Le-
gislativas, Câmaras Municipais, 
precisam assumir sua missão 
com mais presença, ousadia, efi-
cácia, honestidade, compromis-
so real com os anseios da Nação 
Brasileira. E para isto é preciso 
que os partidos políticos sejam 
mais autênticos, mais ideoló-
gicos e não meras legendas de 
aluguel, desprovidas de conteú-
do doutrinário, sem compromis-
so com as questões populares, 
abrigo de eventuais usurpadores 
da representação popular, mais 
voltados para os seus próprios 
interesses do que em trabalhar 
efetivamente pela sociedade. 
São verdades evidentes, no pen-
samento de todos. As exceções 
são poucas.
 Então, o voto é fundamental. 
É o ato básico da democracia. É 
a manifestação republicana mais 
legítima. É preciso que a faxina 
na classe política, hoje uma ne-
cessidade nacional, comece pelo 
voto consciente. Não dá mais 
para aceitar os ficha-sujas, os 
profissionais da política, os que 
fazem da vida pública meio de 
enriquecimento pessoal. É pelo 
voto que os cidadãos trocam 
seus representantes. E é essen-
cial que não se deixem conta-
minar pelos demagogos, pela 
propaganda ilusória, pela falá-
cia dos falsos, pelos desonestos 
que se disfarçam de salvadores 
e renovadores. Ou pelos que não 
têm idéias, mas que compram os 
votos dos mais humildes com 
favores, presentes, promessas de 
emprego. Estas advertências são 
essenciais, em meio à campanha 
política que se realiza. E é bom 
lembrar que a renovação come-
ça nas cidades, na Prefeitura e na 
Câmara de Vereadores.

Pesque & Pague
Tripuí

Prove e saboreie 
a deliciosa 
comida feita no 
fogão à lenha

O melhor do campo 
para você e sua família

Rod. Indonfidentes, Km 61 
OURO PRETO - (31) 3562-5050 

e-mail: tripui@uai.com.br

20789
Coligação: Força, Trabalho, União

Eduardo Tijolo

PSC-PSL-PCdoB-PDT

“Com tijolo se constrói uma 
Ouro Preto melhor”, VOTE

CNPJ Candidato: 16.380.904/0001-20  Valor: R$252,00
CNPJ Contratado: 26.101.279/0001-93  Tiragem: 11 mil
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Júlio Pimenta e Tico intensificam 
atividades da “Campanha 23”

HOMENAGEM
 “A vida, às vezes, nem sem-
pre é fácil, cada um tem a sua 
missão aqui na terra e quando 
a terminamos, infelizmente 
vamos embora, e deixamos 
pessoas que nos amam muito. 
A dor da perda é grande, mas 
Deus tem o dom de confortar 
e, assim, seguirmos em frente. 
Esquecer de quem se foi é im-
possível, mas, você Reginaldo, 
estará sempre onde ninguém 
nunca vai tirar que é em nossos 
corações! Saudades eternas de 
suas filhas Heshilley, Adriellen, 
Lorrainy e sua família!”

 A Coligação Força, Traba-
lho, União tem cumprindo uma 
agenda intensa de atividades nes-
sa primeira quinzena do mês de 
agosto.
Júlio Pimenta (PPS) e Tico ( 
PDT) realizaram comícios nos 
bairros Tavares, São Cristóvão e 
Taquaral. Saíram pelas manhãs 
em caminhadas no bairro Cabe-
ças, em Cachoeira do Campo, na 
rua 13 de Maio, na Vila Apareci-
da, Morro Santana e no Taquaral. 
Além disso, os candidatos inau-
guraram mais um comitê em La-
vras Novas, no último domingo, 
dia 12.

 “Estou muito feliz com a re-
ceptividade das pessoas, e prin-
cipalmente com as palavras de 
incentivo que tenho recebido. O 
melhor e mais valioso apoio que 
eu posso ter é do povo ouro-pre-
tano,” afirma Pimenta.
 Para o fim de semana as ativi-
dades de campanha continuam a 
todo vapor. Nessa sexta-feira, dia 
17, Júlio Pimenta e Tico fazem 
comício no bairro Santa Cruz e 
no sábado, dia 18, na Vila Perei-
ra. A agenda do candidato está 
disponível no site:
 

www.juliopimenta23.com.br

Comício Bairro Tavares

Judô Escolar chega às quartas de 
finais nos Jogos Escolares 2012
 Alunos representando instituições de ensino do município de Ouro Preto, da Es-
cola Estadual Padre Afonso de Lemos e do Colégio Arquidiocesano, conquistaram 6 
medalhas na etapa final dos Jogos Escolares, entre os dias 3 e 4 de agosto, em Patos 
de Minas. A competição de judô contou com 468 atletas, divididos em dois módulos, 
I e II.
 Gabrielle Dias, da Escola E. Padre Afonso de Lemos, foi convocada para as Olim-
píadas Escolares, onde representará sua escola e Minas Gerais no evento nacional, a se 
realizar em setembro, em Poços de Caldas. “Um grande feito para o esporte individual 
do nosso município, que pode abrir novas possibilidades para os nossos alunos. Pa-
rabéns a Escola Estadual Padre Afonso de Lemos e ao Colégio Arquidiocesano pela 
iniciativa e parceria, onde os beneficiados são o nosso futuro”, afirma o responsável 
técnico, Carlos Simões.

Rua 13 de Maio começa a ser asfaltada
 A Rua 13 de Maio, que liga os bairros Alto da Cruz e Piedade, começou a ser asfaltada nesta quarta-feira 
(15). A via estava interditada desde janeiro deste ano, devido a um deslizamento causado pelas fortes chuvas do 
final de 2011 e começo de 2012.
 Logo após o desastre, a Prefeitura deu início às obras de recuperação do local. O Semae realizou também a 
revitalização das redes de água e esgoto de toda a Rua. Com a finalização das obras de infraestrutura, a Secre-
taria de Obras e Serviços Urbanos deu início à pavimentação.
 Segundo o secretário de Obras, Paulo Morais, o asfalto irá atingir toda a extensão da 13 de Maio, incluin-
do, ainda, a Rua 
da Abolição, no 
trecho que liga 
a Igreja Nossa 
Senhora da Pie-
dade à Rua Ma-
ciel. 

 Nasci em Santo Antônio do Salto, sou mãe 
de dois filhos. Atuo na educação há 24 anos, fui 
professora em várias escolas. Como diretora da 
Escola Municipal Professora Juventina Drum-
mond, no Morro Santana, por três mandatos, 
lutei pela reforma da instituição, retomei com as 
atividades da fanfarra e colaborei com o projeto 
“Sou do morro, eu também sou patrimônio”. 
Eleita, continuarei lutando por uma educação de 
qualidade. Atuarei junto ao funcionalismo público, 
às associações de bairro e a todos os ouro-preta-
nos em seus movimentos sociais. Conto com o seu 
voto para construirmos uma vida melhor. CN
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Moradores de Santo Antônio do Salto,
Valorize as nossas raízes...

Ouro Preto, chegou a nossa vez!
ROSA ANA E VOCÊ
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IMÓVEIS  PARA  ALUGAR
ANTÔNIO DIAS – CASA 4 qtos, 
2 salas, coz, 2 banh e terraço. R. 
Camilo de Brito.
CASA 4 qtos, 2 salas, coz, 2 banh, 
lavand e área externa. R. Alagoas.
CASA 2 qtos, sala, coz, banh, 
área de serviço e garagem. 
R.Padre Epifânio.
BAUXITA – CASA 4 qtos (1 su-
íte), 1 sala, 1 sala jantar, 2 coz, 1 
banh social, 1 banh ext, área ext e 
4 vagas garag. R. Prof. Francisco 
Pignataro.
APARTAMENTO  mobiliado 2 
qtos (1 suíte), sala, coz, banh. so-
cial, área serv. e gar. Av. JK.
APARTAMENTO 2 qtos (1 suíte), 
sala, coz,  banh, área serviço e ga-
ragem. Av JK.
2 KITNETs 1 qto, sala, coz, ba-
nheiro. R da Lagoa.
CASA 4 qtos, sala, copa, 2 coz, 4 
banh, área churras, fogão à lenha, 
área ext e 2 vagas garagem. R. 
Geraldo Quirino Ribeiro.
APARTAMENTO 2 qtos c/ suíte, 
sala, coz, área serv e garagem. 
R. Três.
APARTAMENTO 1 qto, coz, 
banh, área de serviço e garagem. 
R. Vitório Zanetti.
APARTAMENTO 2 qtos, sala, 
coz, área  serv e garag. R. Três
LOTE 600m² - Av. JK.
CENTRO – APARTAMENTO  3 
qtos, sala, coz, 2 banh e área serv. 
Praça Reinaldo Alves de Brito.
CENTRO DE MARIANA -  CASA 
3 suítes, sala, sala jantar, coz, 
área serv, área ext, 1 vaga gar. R. 
Barão Camargos.
MORRO SANTANA - CASA 3 
qtos, sala, coz, banh e área servi-
ço.  R. do Ouro.
ROSÁRIO - APARTAMENTO 1 
qto, sala, coz, banh, área serviço. 
Vila Guilherme Peret.
APARTAMENTO 1 qto, sala, coz, 
copa, banh, área serviço. Vila Gui-
lherme Peret.
VILA APARECIDA - CASA 3 
qtos, sala, copa, coz, banh, área 
de serv e garagem. R. Rodrigo 
Silva, 44A .

PONTOS  COMERCIAIS
CENTRO - 2 SALAS individuais - 
Praça Tiradentes
3 SALAS c/ banheiro - Praça Ti-
radentes
SALAS COMERCIAIS de 14m² a 
27m² - Rua Getúlio Vargas
SALA COMERCIAL c/ banh - Pra-
ça Reinaldo Alves Brito
SALA COMERCIAL - Praça Rei-
naldo Alves Brito
PONTO COMERCIAL c/ banhei-
ro 20 m2  R. Sen. Rocha Lagoa.
SALA COMERCIAL c/ banh - 2º 
andar c/ 2 portas de varanda fren-
te p/ a R. São José.
BARRA - PONTO COMERCIAL 
c/ banheiro.  R. Inconfidentes.
BAUXITA - PONTO COMER-
CIAL c/ banh - 90 m².  R. João 
Pedro da Silva
CÔMODO COMERCIAL c/banh - 
R. Arthur Vitorino Coelho
N. SRA. LOURDES - CÔMODO 
COMERCIAL c/banheiro - 22m2 

R. Edmundo José Vieira.
PILAR - LOJA 30m2 c/ banh - Pça. 
Mons. Castilho Barbosa.
PONTO COMERCIAL c/ banh - 
R. Clodomiro de Oliveira.
ROSÁRIO - Conj. 3 SALAS c/ 
banh - R. Bernardo Guimarães.
SÃO CRISTOVÃO - CÔMODO 
COMERCIAL c/ banh. R. Padre 
Rolim.

PARA  VENDER
ÁGUA LIMPA - CASA a R. Tomé 
Afonso
ALTO DA CRUZ - CASA à R. 
Princesa Isabel
BAUXITA - APARTAMENTO na 
Lagoa  c/ 70m2.
CASA à R. Antº Pádua Araújo
LOTE na Lagoa - 389m2.
CENTRO - ESTÚDIO a R. Pilar
CASA à R. Cláudio Manuel.
GLAURA - CASA com 130m2 

área constr. e 1000m2 terreno.
SÍTIO com 2 casas.
JARDIM ALVORADA - LOTE 
276 m2, R. Anália E. Ribas, s/nº
LAVRAS NOVAS - LOTES de 
1000 a 3000 m2

MORRO SÃO SEBASTIÃO - 
LOTE 360m2, R. dos Pinheiros.
N. SRA. LOURDES - LOTE 
420m2. R. Edmundo J. Vieira
LOTE de 900m2  - R. Achiles Gon-
çalves Coelho. 
PARAGEM DO TRIPUÍ - CASA 
c/ 380m2 de área construída e 
terreno de 1000 m2

TERRENO de 1000 m2

PASSAGEM DE MARIANA - 
CASA c/ 230 m2 de construção e 
150 m2 de lote.
PILAR - SALA, anti-sala, suíte, co-
zinha, banheiro - R. do Pilar

SKY
HDTV É ISSO!

Adesão e  
instalação grátis  
1ª parcela com 
desconto + 
150 canais

3551-6208
Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

23 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

SÁBADO  
Música 
ao vivo 
a partir 
das 20h

Restaurante DONA EVA

Contato: 3551-2090 
Creci 14130 - OURO PRETO

imobiliariacarvalho@yahoo.com.br
www.ouropretoimoveis.com.br

Imobiliária 
Dr. Carvalho

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO

Ouro Preto 1120 am
www.itatiaia.com.br/

ouropreto
Acompanhe nossa 

programação pela internet

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora
(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

R. dos Inconfidentes,229A - (31)3551-1339 - OURO PRETO

Roupas íntimas 

e produtos 

Sex Shop

9254.6795   
9254.6798
8202.7651   
8446.9844

R. Santo Antônio,178-Cachoeira do Campo
wecseduzir@yahoo.com.br

Marmitex, prato comercial, 
self-service com e sem 
balança (almoço e jantar)

Pça. Reinaldo Alves de Brito,27
3551-1184 / 3552-6430

R. Barão de Camargos, 36
OURO PRETO

Restaurante 
São Judas Tadeu

CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
 Faz saber que pretendem casar:
--EDSON DE JESUS, brasileiro, sol-
teiro, auxiliar de seção pessoal, natural 
de Teixeira de Freitas-BA, nascido  a 
04/02/85, filho de Edvaldo de Jesus 
e Iani Pereira de Jesus e LIDIANE 
APARECIDA MARTINS, brasileira, 
solteira, cabeleireira, natural de Ouro 
Preto-MG, nascida a 13/10/92, filha de 
Vicente Tomé Martins e Maria Apareci-
da Teixeira Martins; Ambos residentes 
neste subdistrito;
-CLEITON RAFAEL DOS AN-
JOS DE DEUS, brasileiro, solteiro, 
estudante universitário, natural de 
Congonhas-MG, nascido a 24/02/89, 
filho de Joilson Rafael de Deus e Neide 
de Fátima dos Anjos Araújo e  OSIS-
LAINE PEREIRA LEAL, brasileira, 
solteira,  estudante universitária, natural 
de São José dos Campos-SP, nascida a 
07/02/90, filha de João Leal e Maria de 
Jesus Santos Pereira; Ambos residentes 
neste subdistrito;
-RAFAEL MULLER ROCHA, bra-
sileiro, solteiro, auxiliar de restaurante, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido 
a 21/05/91, filho de Rogério Ferreira 
Rocha e Anísia Cristina da Silva Rocha 
e DÉBORA CRISTINA DOS SAN-
TOS PEDRO, brasileira, solteira,  estu-
dante, natural de Mariana-MG, nascida 
a 21/06/90, filha de Antônio Ventura 
Pedro e Josmerina Cardoso dos Santos;
 Apresentaram todos os documen-
tos exigidos pelo art. 1525 do CCB. Se 
alguém souber de algum impedimento, 
oponha-o legalmente.
 Ouro Preto, 15 de agosto de 2012.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

(31)3553 -1699

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, 
Visa e Mastercard

Trabalhamos 
com a linha 
completa de
padrão Cemig.  
*Aquecedor
Solar
*Tintas 
*Pisos

NOVIDADE:
PISO 56x30

marca Les Classe A 
vários modelos
R$9,09 à vista

 (31)3551-1146Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7 - OURO PRETO

Confiram 
nossos preços!

Brinquedos nacionais e importados, material escolar, enfeites, 
perfumaria e uma infinidade de opções para presentear

Madeireira 
TAQUARAL

CARTÕES

Madeira de escoramen-
to de eucalipto, portas,
janelas, assoalho, 
porteira, mourão 
tratado de eucalipto

Av. F. Duílio Passos, 1402 
Águas Férreas - OURO PRETO

(31)3551-3744

Material de 
Construção

JUSTIÇA & POLÍCIA
Após ataque de fúria, jovem é encontrado 

morto dentro de cela da delegacia
 Um episódio polêmico e lamentável chamou a atenção da co-
munidade. Por volta de 11h, da quinta-feira, 9, o padeiro Reginaldo 
Alexandre Souza, 27 anos, morador do bairro Padre Faria, foi en-
contrado morto dentro da cela reservada a flagrantes da Delegacia. 
Segundo informações da Polícia Civil, o jovem se suicidou. Mo-
mentos antes, ele foi detido após ter um ataque de fúria em que teria 
depredado o veículo e o restaurante da Ufop, no campus Morro do 
Cruzeiro. Suspeita-se que a reação teria sido provocada por ciúmes e 
desentendimento com a companheira, a qual seria funcionária do es-
tabelecimento. Visivelmente nervoso, Reginaldo teria sido contido e 
imobilizado pela Polícia Militar e, consequentemente, colocado den-
tro da cela. Segundo informações, em meio à realização do Auto de 
Prisão em Flagrante Delito, ele se enforcou utilizando a própria blusa 
do corpo, amarrando-a na grade. Equipe de Policias Civis, Samu e 
Corpo de Bombeiros ainda tentaram, em vão, reanimá-lo, através 
de massagem cardíaca e injeção de adrenalina. Segundo o delegado 
regional Walfredo de Sá Filho, a Polícia Civil adotara as medidas 
e procedimentos necessários “para evitar esse fato atípico dentro da 
nossa unidade. Primamos pela transparência e, por isso, tomamos 
as providências administrativas cabíveis por meio da instauração de 
sindicância e inquérito policial para averiguar as causas do episódio”, 
diz o delegado. Em entrevista ao jornal O Liberal, a irmã de Reginal-
do, Fabiane Souza, não descarta a possibilidade de negligência no 
caso. “Não sabemos se de fato houve homicídio; meu irmão agiu 
num ato nervosismo, como estava sob a guarda do estado, mereceria 
todos cuidados e atenção exigidos. Vamos aguardar o resultado da 
perícia para saber o que realmente aconteceu”. 

Tráfico de drogas no Alto do Beleza
 No último dia 3, por volta das 2h, Policiais Militares se depa-
raram com dois indivíduos em atitude suspeita no Alto do Beleza, 
Cachoeira do Campo. Segundo a PM, eles estavam sob efeito de 
crack, tendo as adquirido com o indivíduo R.F.O. , 26 anos, o qual 
comercializaria, de moto, entorpecentes pelo bairro. Em seguida, 
informações de populares conduziram a PM a sua residência, onde 
observou-se grande movimentação de pessoas, bem como o denun-
ciado estacionando uma Honda / CG Titan, de cor azul. Os militares 
surpreenderam um grupo em algazarra no local, fazendo uso de be-
bida alcoólica. No canto da parede da casa estavam 26 papelotes en-
voltos em crack, R$ 56,00 em dinheiro e dois celulares, que estariam 
sendo utilizados na venda da droga, além de diversos sacos plásticos. 
Além de R.F.O, foram presos L.H.F.S., 20 anos, W.M.S., 26 anos e 
D.R.F.P., 24 anos. Segundo a polícia, o grupo agia no comércio das 
drogas sob o comando de R.F.O., que teria assumido o delito. Diante 
do exposto, o material foi apreendido e os indivíduos encaminhados 
à Delegacia.   

Moto é também “mula” no Taquaral
 Denúncia chegou à viatura do Tático Móvel no dia 1º de agosto, 
por volta das 15h, dando conta que elemento conhecido por “Breno” 
estaria vendendo drogas em companhia de um comparsa, na Ave-
nida Farmacêutico Duilho Passos, no bairro Taquaral, utilizando 
uma motocicleta. Duas viaturas rastrearam o veículo da Rua Maciel 
até a mesma avenida, e abordaram B.J.R.B.C, 18 anos, e AL.S., 26 
anos. Após as buscas, localizaram-se com os indivíduos e na moto, 
14 pedras de crack, dois celulares, R$ 1.220,00 em dinheiro e uma 
nota de dólar. A moto utilizada no tráfico, uma Yamaha YBR, placa 
HIZ-3713, cor preta, foi apreendida; os indivíduos e o material enca-
minhados à Delegacia para as providências legais. 

Mulher é encontrada morta na Curva do Vento
 No dia 1º de agosto, por volta de 7h, populares encontraram no 
Vale entre a linha férrea e a Rua Lima Júnior (Curva do Vento) no 
bairro Saramenha, o corpo de uma mulher já sem vida. Informações 

 O Diretor Presidente da Cooperativa de Transportes dos Ta-
xistas da Região dos Inconfidentes – COOPERSAR, de acordo 
com o Estatuto Social e Regimento Interno, convoca os seus as-
sociados para se reunirem em Assembléia Geral Ordinária, que se 
realizará na sede da mesma, sita à Rua Domingos Mendes, 43B 
– Saramenha, nesta cidade, no dia 24/08/12 (sexta-feira), em pri-
meira convocação às 08:30min horas, com o mínimo estabelecido 
em Estatuto e segunda convocação às 09:00min horas, com qual-
quer número de associados, a fim de deliberar sobre a seguinte 
ordem do dia:
 A) Prestação de contas dos órgãos da administração, com 
apresentação do Balanço Geral referente ao ano de 2011.
 Ouro Preto, 16 de agosto de 2012.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 001/12
Assembleia Geral Ordinária

CNPJ: 05.435.585/0001-96      Inscrição Estadual: 001087956.00-88          Registro Ocemg: 1721

Cooperativa de Transportes dos Taxistas da 
Região dos Inconfidentes – COOPERSAR

ainda não confirmadas pela Polí-
cia Civil indicam que a mulher foi 
empurrada (ou jogada) proposital-
mente pelo amásio, que seria o pai 
dos gêmeos que a vítima esperava. 
Foi acionada a Polícia Militar, que 
isolou o local e acionou a perícia 
técnica e os Bombeiros Militares, 
que removeram o corpo para levar 
ao IML. A mulher não portava do-
cumentos. Segundo a PM, ela era 
negra e aparentava ter 35 anos. 
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PANORAMA

Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24 horas
Serviços Gerais
Terceirização de 
mão de obra

R. Alvarenga, 564 - Cabeças - OURO PRETO
(31) 3552-6433 

e-mail: prolimp@uai.com.br

No dia 25 próximo, Sylvana Izaura 
Salyba Rendeiro de Noronha 

recebe graduação em Nutrição 
pela Universidade Federal de Ouro 
Preto-UFOP; e Tábatha Campelo 
se gradua em Jornalismo, pela 

mesma universidade.

Hoje, sexta-feira 17 de agosto, às 21h, abrem-se as portas da Casa da Ópera, 
em Ouro Preto para a apresentação da peça “Antes do Silêncio”, dirigida 

por Eid Ribeiro, com Rodolfo Vaz e Kelly Crifer no elenco, no início de turnê 
por dez cidades. Segue sinopse da peça: “Um homem solitário visitando suas 
obsessões e amores. Uma mulher misteriosa. Um homem frio e desapegado de 
tudo. A enorme sombra do mundo sob seu chapéu. O tempo circular. Sexo, vida, 
amor, nascimento, morte. Antes do Silêncio é o encontro desse estranho casal. 
A grandeza e a miséria da condição humana a partir do universo de Samuel 
Beckett. Sam e Lulu, os personagens dessa história, não compartilham ilusões. 
Sam passa a vida sob a sombra do chapéu de seu pai, enquanto Lulu perambula 
por suas memórias. É sob o ponto de vista dele que essa história é narrada, com 
boas doses de crueldade e ironia. A partir de fragmentos da obra do escritor ir-
landês, dois personagens divagam sobre o amor e a morte. Ele perambula pelas 
ruas, dorme em bancos e passa o dia à procura de abrigos. É nesse ambiente que 
conhece uma estranha mulher, que habita suas memórias”.

Janaína Maria Pedrosa, residen-
te em Santo Antônio do Leite 

completou 40 anos de vida, dia 
10, na semana passada. A data foi 
comemorada festivamente pelos 

familiares, tendo à frente seus 
pais, Nelson e Efigênia. Parabéns 

à aniversariante! 

Será neste sábado, 18 de agosto, o 
Baile dos Pais, promoção do Clu-

be da Melhor Idade Renascer. Terá 
início às 21h30, no salão da Associa-
ção Comercial e Empresarial de Ouro 
Preto, com música sob responsabili-
dade de Ageu e seus teclados.

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente de Ouro Preto promo-

ve, terça-feira próxima, 21 de agosto, 
às 14h00, “Oficina para confecção de 
sacolas biodegradáveis, tipo ECO-
BAG”. Local: Biblioteca Pública Mu-
nicipal, à Rua Xavier da Veiga.

Nasceu no dia 11, sábado 
passado, Mariana, filha de 
Viviane dos Santos Silva e 

Leonardo Sérgio do Espírito 
Santo. Os avós, José de 

Souza Silva (Zé Silva) e Eliza-
bete dos Santos Silva (dona 

Betinha), residentes em Santa 
Rita de Ouro Preto, estão 

radiantes com a chegada da 
primeira neta. Bem vinda e 

seja feliz, Mariana!

Ao se completar 
um mês da trágica 

morte de Márcio 
Antônio Xavier da 

Silva (Tonho Boy), a 
família e amigos lhe 
prestaram homena-
gem perto do local 
em que tombou e 
de seu automóvel 

favorito.

Nesta segunda-feira, 20 de agos-
to, quem aniversaria é José 

Luís Caetano, o responsável pelo 
setor de logística do jornal O LI-
BERAL, providenciando trans-
porte e contato ponto a ponto com 
clientes e parceiros. Há quase vinte 
anos a integrar a equipe do jornal, 
Zé Luiz é o profissional, amigo e 
companheiro que todos desejam. 
Parabéns ao aniversariante!

Entre os dias 24 a 26 deste mês 
realiza-se a tradicional Festa 

de São Bartolomeu e do Divino 
Espírito Santo no distrito de São 
Bartolomeu. As solenidades reli-
giosas incluem missas em vários 
horários e as procissões. A parte 
externa dessas celebrações serão 
abrilhantadas pela Sociedade Mu-
sical Santa Cecília / Passagem de 
Mariana e Sociedade Musical São 
Vicente de Paulo. A parte profana 
terá apresentações do grupo musi-
cal Filhos de Minas, dia 24, do gru-
po BandAbalô, dia 25, e do conjun-
to Saruanna.

Com o compromisso de preservar o patrimônio cultural nas comunidades onde 
se insere, a Gerdau investe para resgatar uma técnica de artesanato única da 

região de Ouro Branco, ameaçada de extinção – a Cerâmica Saramenha. Foi inau-
gurada a oficina de Cerâmica de Saramenha Mestre Bitinho, com patrocínio da 
Gerdau e o apoio da Agência de Desenvolvimento de Ouro Branco. O espaço 
físico foi todo restaurado e preparado para receber aulas semanais de artesanato. 
As primeiras turmas serão formadas por alunos selecionados por meio de triagem 
pelo Centro de Referência de Assistência Social – CRAS, Associação de Catado-
res de Materiais Recicláveis, Centro de Saúde Mental e empreendedores locais.

O Museu da Inconfidência, com o apoio da Associação Comercial e Empre-
sarial de Ouro Preto-ACEOP, da Pró-Reitoria de Extensão da Universidade 

Federal de Ouro Preto, da Associação das Bandas de Música do Município de 
Ouro Preto – ABAMMOP e da Rádio Província FM apresenta o XI FESTIVAL 
OUROPRETANO DE BANDAS DE MÚSICA, que proporcionará maior inte-
gração dos músicos, valoriza os compositores e arranjadores, além de oportuni-
dade para divulgação do rico repertório depositado em seus acervos. A abertura 
se deu dia 11, sábado passado, com apresentação da banda da Polícia Militar de 
Minas Gerais. Neste ano, o festival homenageia a Sociedade Musical Senhor Bom 
Jesus de Matosinhos e a Sociedade Musical Senhor Bom Jesus das Flores, as duas 
corporações musicais com sede na cidade de Ouro Preto, ambas fundadas há exa-
tamente 80 anos. Neste domingo, 19 de agosto, às 15h, na Praça Tiradentes, o 
XI Festival Ouropretano de Bandas de Música prossegue com a apresentação da 
Banda Euterpe Cachoeirense e da Sociedade Musical Santarritense. Dentro da 
mesma programação, está aberta o dia 9 de setembro próximo, no espaço cultural 
da Fiemg, exposição de fotos de Daniel Mansur.

Neste domingo, 19 de agosto, a partir das 15h, realiza-se mais um “Hoje é 
Dia de Primeira”, evento cultural que reúne manifestações musicais diver-

sas no Morro São Sebastião em Ouro Preto.

Grande encontro celebrará o Dia do Patrimônio Histórico, neste sábado, 18 de 
agosto, na Praça da Liberdade, Belo Horizonte. A comemoração, promoção 

do Instituto Estadual do Patrimônio Histórico e Artístico de Minas Gerais – Iepha, 
da Fundação de Arte de Ouro Preto – Faop e do Circuito Cultural Praça da Liber-
dade, terá como uma das atrações a confecção de tapete de serragem, releitura de 
uma das mais importantes manifestações culturais de Minas Gerais: os tapetes 
devocionais. A partir das 8h, as sombras das palmeiras da Alameda Travessia 
servirão de molde para a confecção do tapete, com motivos que homenageiam o 
patrimônio mineiro, formando a obra Árvore da Vida. A confecção do tapete con-
tará com a participação de alunos da Faop e do Espaço Criança Esperança de Belo 
Horizonte, da Rede Globo. O público que estiver no local também será convidado 
a participar da montagem. Estarão também presentes as seguintes bandas de mú-
sica: Lira São Sebastião / Resende Costa, Banda Jovem / Contagem, Sociedade 
Musical Santa Cecília / Passagem de Mariana, Sociedade Musical Bom Jesus das 
Flores / Ouro Preto, além do Coral do BDMG e o Vozes da Globo Minas.
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A Paróquia Nossa Senhora da Conceição e a Ordem Terceira de São Francisco 
de Assis de Ouro Preto promovem neste fim de semana a festa de São Roque. 

As festividades tiveram início, ontem, 16 de agosto, dedicados a São Roque. Neste 
sábado, às 19h, recitação do Ofício Franciscano; às19h30 – Missa e orações devo-
cionais. Bênção e distribuição de pães e água. Participação especial dos irmãos da 
Ordem Terceira de São Francisco de Assis de Mariana. Domingo, 19 de agosto, às 
8h30 – Missa no Santuário de Nossa Senhora da Conceição por intenção dos enfer-
mos e devotos de São Roque, às 10h00 – Missa no Santuário de Nossa Senhora da 
Conceição; às 19h00, Missa no Santuário de Nossa Senhora da Conceição, seguida 
de procissão luminosa com a imagem de São Roque. A música estará a cargo di 
coral São Pio X e da Sociedade Musical Senhor Bom Jesus das Flores.

Fundado há oito anos, BandAbalô é o gru-
po musical que tem merecido atenção 

do público. Com a volta do vocalista Dennis 
Pires que, durante três anos se ocupou de tra-
balho solo, o conjunto se prepara para a grava-
ção de seu primeiro CD demo, apresentando 
composições próprias, novo estilo, mescladas 
com outros gêneros, desde o sertanejo até re-
ggae. O CD será gravado em estúdio de Belo 
Horizonte, em outubro. O lançamento se fará 
com grande show em Ouro Preto.

G
ut

o 
 M

un
iz

As passagens do Trem da Vale vão ficar mais acessíveis para moradores de 
Ouro Preto e Mariana. Com a apresentação de documento de identidade e 

comprovante de endereço, além da doação de um litro de leite, aqueles que vivem 
nas duas cidades históricas vão pagar apenas R$ 10 para ida e R$ 20 para ida e 
volta. A promoção vale para qualquer um dos quatro horários de circulação do 
trem, de sexta-feira a domingo. Os bilhetes promocionais só poderão ser retirados 
nas bilheterias às quartas e quintas-feiras. O leite arrecadado será doado para ins-
tituições de assistência social das duas cidades.

No dia 20 de Julho, na Casa de Gonzaga, foi apresentado à Prefeitura Munici-
pal (Secretaria de Cultura e Turismo) e à Agência de Desenvolvimento Eco-

nômico de Ouro Preto – ADOP, o Plano de Gestão e Sustentabilidade do Paço da 
Misericórdia – Centro de Arte e Fazeres de Ouro Preto. O trabalho foi elaborado 
pelos Consultores do SEBRAI, Gilvam José da Silva e Rômulo Giuseppe Rende, 
com a supervisão e orientação do Prof. César Eduardo de Assis Moreira, diretor 
executivo do projeto na Secretaria de Cultura. Este Plano tem como objetivo fa-
vorecer o melhor funcionamento do Monumento Restaurado mediante criação de 
um Conselho Municipal de Gestão e de Regimento Interno, capazes de garantir a 
manutenção do Centro de Arte e Fazeres.
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Zé Leandro abre comitê em 
Cachoeira do Campo

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Cirurgia Plástica, Estética e Reparadora
JOYCE DE SOUSA FIORINI LIMA

CRM-MG 43358
Membro da Sociedade Brasileira de Cirurgia Plástica

(31) 3551-6405  - OURO PRETO
CONVÊNIOS E PARTICULARES

 A cachoeirense Simone é casada e mãe de 
3 filhos. A empresária é presidente do Lions Clube 
e também coordenadora do Grupo teatral da Pa-
róquiqa nossa Senhora de Nazaré. Tem grande 
atuação junto a comunidade.
 Na Câmara dos Vereadores pretende tra-
balhar para garantir melhorias em Educação e 
Segurança. Além disso, pretende atuar em áreas 
como esporte e cultura. “Vou lutar pela qualidade 
da saúde, com o objetivo de melhorar a assistên-
cia e também buscar melhorias no saneamento 
básico.” Seriedade e Trabalho pelo povo!

PPS-PRP

C
N

PJ
 C

an
di

da
ta

: 1
6.

37
6.

46
1/

00
01

-0
1

C
N

PJ
 C

on
tra

ta
do

: 2
6.

10
1.

27
9/

00
01

-9
3

Va
lo

r i
ns

er
çã

o:
 R

$2
40

,0
0 

 T
ira

ge
m

: 1
1 

m
il

   ESPIRITISMO 
EM GOTAS

espiritismoemgotas@yahoo.com.br

Jarbas 
Lima

O Espiritismo
 e a Homossexualidade III

 Segundo Freud, existem casos de homossexualidade desenvolvida 
exclusivamente pela educação na infância, o que não significa que seja 
passível de reversão ou que haja necessidade disso. Segundo o Conselho 
Federal de Psicologia a identidade e a orientação sexual estruturadas na 
infância não são passíveis de reversão, e a homossexualidade não é uma 
condição que necessite reversão, já que não é uma doença e muito menos 
um desvio moral. Porém, na visão espírita, os benfeitores espirituais nos 
informam que o espírito, ao reencarnar, já escolhe a natureza de suas 
provas e as condições familiares sociais e pessoais necessárias ao seu 
progresso, conforme sua consciência indique a necessidade de repara-
ção dos equívocos do passado e de melhoramento pessoal. Em outras 
situações, quando o espírito não se encontra maduro para definir suas 
provas, elas são estabelecidas por orientadores evolutivos, mas, ainda as-
sim, são definidas previamente à reencarnação. Assim, a família, o corpo 
que a pessoa tem e os principais pontos da existência já estão definidos 
para patrocinar as condições necessárias ao progresso do indivíduo. Além 
disso, o espírito traz impressos em si o fruto de suas escolhas, o resultado 
de suas experiências passadas, em seu psiquismo e no corpo espiritual, a 
determinar a identidade e a orientação sexual da presente encarnação.
 Muitos consideram a abstinência como uma recomendação educativa 
no caso da homossexualidade. Abstinência não representa educação do 
desejo e da prática sexual. Contudo, pode ser uma etapa necessária em 
certos casos, para a disciplina dos impulsos íntimos, de heterossexuais e 
homossexuais, quando se percebam necessitados de controle do desejo 
e da prática sem limites. Também pode acontecer que tenham a condição 
de abstinência imposta pela misericórdia divina como recurso emergencial 
de salvação perante circunstâncias de abusos reiterados nessa área.
 Diz Ermance Dufaux, no livro Unidos para o Amor: “Abstinência nem 
sempre é solução e pode ser apenas uma medida disciplinar sem que, 
necessariamente, signifique um ato educativo. Por educar devemos en-
tender, sobretudo, a desenvoltura de qualidades íntimas capazes de nos 
habilitar ao trato moral seguro e proveitoso com a vida. A questão da sexu-
alidade é pessoal, intransferível, consciencial e a ética nesse campo passa 
por muitas e muitas adequações.”
 O Espiritismo recomenda a todas as criaturas a conscientização a res-
peito da sacralidade do corpo físico e da sexualidade, como fonte criativa 
e criadora, destinada a ser fonte de prazer físico e espiritual, sobretudo de 
realização íntima para o ser humano, em todas as suas formas de expres-
são.
 Sintetiza Emmanuel, na introdução do livro Vida e Sexo: “em torno do 
sexo, será justo sintetizarmos todas as digressões nas normas seguintes: 
Não proibição, mas educação. Não abstinência imposta, mas emprego 
digno, com o devido respeito aos outros e a si mesmo. Não indisciplina, 
mas controle. Não impulso livre, mas responsabilidade. Fora disso, é teori-
zar simplesmente, para depois aprender ou reaprender com a experiência. 
Sem isso, será enganar-nos, lutar sem proveito, sofrer e recomeçar a obra 
da sublimação pessoal, tantas vezes quantas se fizerem precisas, pelos 
mecanismos da reencarnação, porque a aplicação do sexo, ante a luz do 
amor e da vida, é assunto pertinente à consciência de cada um”.

Por Andrei Moreira, em Café com Letras de 15/09/2010.

 A coligação “Ouro Preto Por 
Todos, Todos Por Ouro Preto” 
inaugurou neste sábado, 12, às 10h, 
em Cachoeira do Campo, mais um 
comitê. O espaço foi aberto com 
muita animação, queima de fogos 
e com a presença de lideranças da 
comunidade. Margarida Costa, 
moradora de Cachoeira do Campo, 
falou sobre o carinho que tem pelo 
candidato a prefeito Zé Leandro. 
“Sou eleitora do Dr. Zé Leandro 
há muito tempo, não largo esse ho-
mem por nada nesse mundo. Ele me 
cativou desde quando trabalhamos 
juntos no hospital, na antiga Santa 
Casa. Sei que com Zé entrando na 
prefeitura tudo vai melhorar, princi-
palmente a saúde”.
 O empresário Fernando Celso, 
morador do distrito de Santo An-
tônio do Leite, esteve presente na 
abertura do comitê para prestigiar a 
campanha do candidato e aprovei-
tou a oportunidade para mandar um 
recado ao povo ouro-pretano. “Eu 
queria conclamar ao povo ouro-
-pretano que não perdesse a opor-
tunidade de reverter essa situação 
atual do governo de Ouro Preto. 
O Zé sempre foi um bom político, 
sempre cumpriu o que prometeu e é 
nele que devemos confiar”, afirma 
Fernando.
 O aposentado Geraldo dos San-
tos, morador do Morro Santana 
esteve presente na abertura do co-

mitê de Cachoeira do Campo. “Eu 
sempre gosto de participar desses 
eventos políticos, principalmen-
te apoiando o Dr. Zé Leandro. Eu 
morei praticamente a vida inteira no 
Morro Santana, e posso dizer que 
o que o Morro tem hoje, principal-
mente de saneamento básico, de-
vemos ao Dr. Zé Leandro. Porque 
os outros prefeitos que já passaram 
pela prefeitura de Ouro Preto não fi-
zeram nada por nós. Desde o último 
mandato do Zé nós estamos jogados 
as traças, precisamos que ele volte 
com muita urgência, não podemos 
passar mais quatro anos assim”, fa-
lou Geraldo. 
 O candidato a vice-prefeito de 
Ouro Preto, Chiquinho Xavier, falou 

da importância de se ter um comitê 
no distrito de Cachoeira do Campo. 
“É um distrito distante do centro ur-
bano da cidade, eu sou daqui e sei 
das necessidades daqui. Esse comitê 
vai dar a oportunidade aos eleitores 
de Cachoeira de conhecer a fundo 
nossa proposta de governo. Estar ao 
lado do Zé nessa batalha é mais que 
natural para mim, por eu não concor-
dar com a administração atual. Eu 
quero somar junto ao Zé Leandro, 
trazendo um futuro promissor para 
a juventude de Ouro Preto. Cansei 
de ver os meus amigos e conhecidos 
irem embora daqui para trabalhar, 
porque aqui, ainda, não tem empre-
go para todo mundo”, contou Chi-
quinho.                Por Bruna Truocchio

PSOL de Ouro Preto se reúne 
em torno das bases e do social

 O PSOL, Partido Socialismo e 
Liberdade, se reuniu nesta terça-feira 
na Bauxita, em Ouro Preto, para 
discutir suas propostas de cam-
panha e as fundações e ideais que 
sustenta, com vistas ao pleito que 
se aproxima. Contando com 8 can-
didatos a vereador, e tendo como 
candidato a prefeito o empresário 
Vicente de Paula Custódio, o Vi-
cente Bundage, e sua vice, agora re-
definida, Suely Xavier, que liderou 
a reunião, o foco é nas “bases, com 
atividades que nascem de baixo 
para cima, dos movimentos sociais” 
disse a candidata a vice, ao jornal O 
LIBERAL.
 Entre os pontos abordados pela 
proposta do PSOL, está o trânsito 
caótico da cidade, “outrora mais 
tranqüila e bucólica”. Ao mesmo 
tempo, o plano aponta que “temos o 

Festival de Inverno, de Cinema, de 
Jazz, temos teatro e cinema. Mas, a 
cidade ingrata oferece aos seus ar-
tistas a invisibilidade. Onde estão 
os jovens de boné e suas bandas 
de rap? Em que palco poderemos 
apreciar nossos jovens com suas 
guitarras e baterias? Em qual livra-
ria encontraremos nossos poetas? A 
peça que nossos atores representam 
se chama mentira e desilusão, futu-
ro incerto”.
 Entre outras propostas, destaca-se 
também uma casa de adoção, com 
mães alternativas, além de suporte 
educacional e cultural, e o favore-
cimento de atividades relacionadas 

PSOL traz propostas, focada nas bases da sociedade. 
A candidatura a prefeito de Vicente Custódio conta 

agora com uma nova vice, Suely Xavier
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O candidato Ângelo Amaro, o Ângelo Barbeiro, 
apresenta suas propostas para a cidade

a pescaria esportiva e mesmo à psi-
cultura.
 Os candidatos do PSOL ao 
legislativo são Oswaldo Pires de 
Lima, Antônio Cotta de Almeida, 
Marisa Teixeira, Iracy Soares, 
Angelo Amaro da Silva, Maria 
das Graças Ferreira (Graça), Ma-
rília Terezinha Souza Araújo e 
Wilson Moreira. Entre as diversas 
frentes e movimentos, os candi-
datos participam e são fundado-
res de entidades como o Firop 
(Fórum da Igualdade Racial de 
Ouro Preto), a Associação da Vila 
Aparecida, Sindicato dos Aposen-
tados, dentre outros.
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valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

 “... Hoje acordei tão só! Mais do que eu merecia.
 Acho que será prá sempre. Mas sempre não é todo dia...”
 Mais uma vez, o meu maravilhoso ET estava na hora certa, no lugar 
certo e com as palavras certas para o meu coração.
 Há momentos em nossa vida que a dor é tão intensa que parece eterna. 
Nossa vida é feita de momentos. Uns bons, outros maus. Felicidade incon-
tável ou sofrimento atroz. Daí é tão importante essa consciência de que o 
eterno não existe. Sempre não é todo dia MESMO. E ninguém melhor do 
que o meu ET para me mostrar isso.
 Um pouco mais adiante, ele me diz: “... Na fresta da minha janela, raiou 
e brilhou a luz do dia. Princesa eu sei que sou prá sempre. Mas sempre não 
é todo dia...” 
 Ele vem me mostrar que tanto a alegria quanto a tristeza passam. Como 
sempre não é todo dia, o meu amanhã há de ser melhor do que o hoje, e só 
depende de mim.
 Quem nunca experimentou uma solidão que acha que não merece? 
Decepções familiares, frustrações no trabalho, perdas financeiras, injustiças 
sociais... tudo isso faz parte desta vida, e nós não estamos nela à toa. Não 
chegamos nela por acaso e nem sairemos dela por acaso. Tudo faz parte 
de um Plano maior. Por mais difícil que pareça, se abrirmos o coração, ficará 
muito mais fácil entender.
 Devemos curtir cada momento de felicidade como se fosse o último, e 
na hora da tristeza, nos lembrarmos que ela também passará. 
 Ainda bem que sempre não é todo dia. Se fosse, tanto a dor quanto a 
alegria não cumpririam o seu papel na vida de cada um de nós. Quando es-
tamos afundados no problema, não conseguimos vislumbrar a saída. E ela 
às vezes está tão perto! Então, quando a descobrimos, o sol volta a raiar e a 
luz do dia brilha em nossa janela. Então voltamos a ser princesas e príncipes, 
reis e rainhas, e curtimos o nosso maravilhoso “sempre que não é todo dia”.

Meu Recado

Coligação quer a impugnação 
de Júlio Pimenta
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 Os candidatos Gleiser Bo-
roni e a professora Rosely Frei-
tas estão em ritmo acelerado de 
campanha eleitoral pela sede e 
distritos de Ouro Preto. A Co-
ligação PTC/PMN “Ouro Pre-
to de Cara Nova”, que carrega 
bandeira propondo mudança 
do cenário político, possui uma 
chapa composta por 30 candida-
tos a vereador, incluindo nomes 
representativos da sede e dos 
distritos.
 Um dos compromissos do 
candidato a prefeito, Gleiser Bo-
roni, na semana que passou, foi 
a reunião na manhã da sexta-fei-
ra (10), com os representantes 
do SIMOP (Sistema de Museus 
de Ouro Preto).
 Durante a reunião o candida-
to Gleiser Boroni trocou ideias e 
teve a oportunidade de expor to-
dos os seus projetos correlatos ao 
contexto cultural e turístico para 
a cidade, especialmente nos se-
guimentos museal e patrimonial.
 Já na manhã do dia seguin-
te, sábado (11), o candidato a 
prefeito se reuniu com todos os 
integrantes da coligação “Ouro 
Preto de Cara Nova”, para apre-
sentar um balanço do trabalho 
desenvolvido até o momento e 
também para a apresentação dos 
planos para continuidade das 
ações planejadas na campanha.

Gleiser e Rosely trazem novas 
propostas para Ouro Preto

 A coligação “Todos por Ouro Preto, Ouro Preto por Todos” do candidato a prefeito 
José Leandro (PSDB) recorre no Tribunal Regional Eleitoral (TRE/MG) de decisão da 
juíza Janete Gomes Moreira, da 200ª Zona Eleitoral de Ouro Preto, que julgou proce-
dente o registro de candidatura de Júlio Pimenta (PPS) da “Coligação Força, Trabalho, 
União”. O registro de Pimenta está “deferido com recurso”.  
 O grupo do candidato José Leandro alega que a chapa oponente “cometera um erro 
insanável” pela justiça eleitoral, ao solicitar o registro de candidatura majoritária após 
o término do prazo estipulado pelo calendário – 5 de julho. O pedido de registro teria 
sido efetuado no dia 7 de julho. Segundo Júlio Pimenta, os adversários “estão tentando 
criar um fato político em cima de um simples procedimento do cartório eleitoral, o 
qual não aceitara, por problemas técnicos, o CD de requerimento de seu registro”. Por 
sua vez, José Leandro está com o registro “indeferido com recurso”, uma vez que o 
candidato recorre, no TRE, de decisão em primeira instância que acatou sua impugna-
ção, a pedido da coligação do candidato do PPS. Já os demais candidatos a prefeito, 
Dr. Dimas Dutra (PR), Gleiser Boroni (PTC) e Vicente Custódio (PSOL), encontram-se 
com os registros “deferido” pela justiça eleitoral.

Executiva municipal do PMDB reprova 
atuação do prefeito na campanha
 Em notificação remetida ao prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo (PMDB), na 
segunda-feira, 13, a executiva municipal do PMDB condena a participação ativa de Angelo 
no apoio do candidato a prefeito, Júlio Pimenta. Ao reiterar a posição do partido de apoiar 
a coligação “Compromisso e Juventude com a Força do Povo”, de Dr. Dimas, a direção do 

partido alega “que 
qualquer manifes-
tação favorável 
do prefeito a 
outro candidato 
será interpretada 
como conduta de 
infidelidade par-
tidária”. Ao final 
do documento, a 
executiva assinala 
que “a cópia da 
notificação 
será enviada ao 
diretório estadual 
e nacional do 
partido, Ministério 
Público Eleitoral e 
Justiça Eleitoral”.        
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Bombeiros em Ação: Prevenção 
de Incêndios Florestais
Em uma série de quatro reportagens, O LIBERAL entrevista membros da 3ª 
Companhia de Bombeiros Militar, em Ouro Preto. Os tópicos serão cerol, aci-
dentes domésticos, prevenção do pânico e nessa edição, incêndios florestais

Ouro Preto é destaque na 
conservação do Patrimônio
 O modelo de gestão para preservar Ouro Preto, cidade Monumento Nacional pelo 
Ministério da Cultura (MinC) em Minas Gerais, será apresentado pela primeira vez em 
Salvador nesta sexta-feira (17). O prefeito Angelo Oswaldo e o secretário de Patrimônio 
e Desenvolvimento Urbanos, Gabriel Gobbi, farão uma apresentação durante o “Fórum 
de Pensamento Crítico: Cidades & Patrimônio”, com o objetivo de debater estratégias que 
garantam a salvaguarda de bens culturais. O destaque de Ouro Preto, se dá, entre outros 
pontos, por ser a única cidade em todo o país a ser contemplada com o Prêmio Rodrigo de 
Melo Franco do Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico Nacional (Iphan) do Minc. A 
experiência singular já é considerada uma referência no Brasil, a ponto de serem esperados 
mais de 200 prefeitos baianos no evento, secretário estaduais, pesquisadores e professores 
universitários, urbanistas, arquitetos e especialistas em centros de cidades antigas. 

COLUNA DO 
EVANGÉLICO

zeliamiranda36@yahoo.com.br

Zélia 
Miranda

O cristão deve exercer 
o seu direito de cidadania

O número de evangélicos no Brasil cresceu cerca de 61% 
em 10 anos, segundo pesquisa do IBGE, em 2010. Diante 
desta realidade, precisamos desenvolver um olhar crítico, 
não apenas na área espiritual, mas nos posicionar de forma 
consciente acerca dos acontecimentos na sociedade atual. 
Alguns tem afirmado, com razão, que muitos crentes só pen-
sam na eternidade e dizem que a vida aqui não importa; que 
muitos deixam de buscar usufruir do seu direito enquanto ci-
dadãos, por estarem muito ocupados com o lado espiritual. O 
Senhor Jesus nos salvou, nos salva e nos salvará. E aque-
le que realmente experimentou do novo nascimento não vai 
se conformar de forma alguma com a injustiça social, com a 
desigualdade, etc. O propósito da igreja nesse mundo é fa-
zer diferença, e não permite se acomodar ao pensamento da 
massa. Vemos o acontecido no livro de Números, capítulo 13, 
na Bíblia, sobre os relatos de dez espias sendo contestado 
por apenas dois espias. E para o desespero do povo, os dois 
estavam com razão. Nós não somos deste mundo, como Je-
sus afirmou, mas estamos no mundo, e o Senhor Jesus orou 
para que o Pai nos livrasse do mal, não para que nos tirasse 
do mundo. Portanto, temos discernimento o suficiente, não 
para fazer as coisas de acordo com a nossa conveniência, 
mas para fazer a coisa certa. Estamos próximos de mais uma 
eleição. Votar com responsabilidade cristã é votar de forma 
consciente, é analisar as propostas de cada candidato, con-
frontar estas propostas com o que diz a Bíblia, caso contrário, 
estaremos comungando com as idéias irrefletidas. Exerça o 
seu direito de cidadania e jamais negocie o seu voto!

 No inverno, com a falta de 
chuvas, tempo seco e, boa parte 
das vezes, devido ao fator impru-
dência, incêndios florestais acon-
tecem com frequência. Devido a 
essa situação, que tende a causar 
transtornos todos os anos, o 3º 
Batalhão do Corpo de Bombeiros, 
de Ouro Preto, se disponibilizou 
para dar dicas de como evitá-los. 
 Dentre as situações, os bom-
beiros apontaram, logo de início, 
o que poderia ser considerado inu-
sitado: fator intencionalidade. Na 
maioria dos casos, os profissionais 
constatam que o incêndio foi feito 
de maneira proposital. Isso tam-
bém, pelo quesito férias escolares, 
que adicionado à falta de chuvas 
e tempo seco, tem sido um grande 
colaborador.
 Além da queimada criminosa, 
que às vezes é feita proposital-
mente por adultos, sem motivo 
algum, os bombeiros argumentam 
que boa parte dos incêndios é 
causada por crianças, que acham 
o fogaréu 
“bonito”, aponta 
tenente Toledo. 
De acordo com 
o oficial, “os pais 
devem ficar de 
olho nos filhos”, 
pela ociosidade 
proporcionada 
pelas férias esco-
lares. Um caso 
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relatado por cabo Luiz Fabiano foi 
de um incêndio causado na Ave-
nida Nossa Senhora do Carmo, 
perto da Cooperouro. Há cerca de 
um ano atrás, “meninos colocaram 
fogo na parte inferior do barranco 
e subiu com a vegetação seca”. Os 
bombeiros levaram cerca de dois 
dias para controlarem o incêndio. 
 Mas as dicas dos bombeiros 
não se restringem às crianças. 
“A maioria dos incêndios são 

pessoas que põe fogo no capim 
seco, uma armadilha”, aponta 
tenente Toledo. As grandes dicas 
para esse caso são a elaboração de 
aceiros, que por meio da limpeza 
dos terrenos impede que o fogo 
se alastre, e que, antes de se fazer 
uma queimada, se procure um 
técnico do Instituto Estadual de 
Florestas (IEF) – isso se resolve 
procurando a Secretaria de Meio 
Ambiente.
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 Em agosto, Itabirito se transforma na capital mineira 
do desenvolvimento. A 8ª Semana de Desenvolvimento 
Econômico acontece de 27 a 31 de Agosto de 2012, na 
Praça dos Inconfidentes (Área do Julifest) com cursos, 
palestras, exposição regional da indústria, comércio e 
prestação de serviços.
 Não fique fora do maior evento da região! Mais de 60 
stands já foram reservados!

Realização:    Entidade Gestora:

Mais informações e para reserva de stand, 
acesse o site: www.adesita.org.br 

ou ligue (31) 3563-1958/ (31) 8863-1958.

 
A CIDADE 

E EU
drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Plano Nacional de 
Segurança dos Fóruns

 LI, na extraordinária vida de Sir Winston Churchill, que “no instante em 
que a Europa sucumbia ante à força brutal dos exércitos nazifascistas, em 
que só a velha Inglaterra resistia heroicamente, ele reuniu seu gabinete 
para lhe transmitir a notícia que deveria ser de tristeza e desespero: Bem, 
senhores, disse ele, estamos sós. Por mim, acho essa situação extrema-
mente estimulante”.
 Os grandes e desafiadores problemas que exigem nossa participa-
ção, são meras questões que refletem a evolução dos tempos. Longe de 
desestimularem a determinação dos que conduzem a sociedade para o 
bem, a verdade e a justiça, devem ser vistas e apreciadas, analisadas, 
sentidas e abraçadas como estímulos a novas e necessárias atitudes, 
que visem superar as questões que aparecem ou que se vislumbram à 
sua frente. Os problemas existem para serem enfrentados e não para 
serem temidos.
 Os juízes de todas as esferas, federal, estadual ou municipal, estão 
diante do crescente desafio gerado pela violência urbana, que visa atingir 
a figura do magistrado, que cumpre seu sagrado dever de julgar, decidir 
as questões que envolvem o interesse, o destino do cidadão.
 A preocupação crescente da onda de violência que atinge os fóruns 
do nosso imenso Brasil, motivou a cúpula dos magistrados mineiros – 
AMAGIS e AMB – a reivindicar e formular um Plano Nacional de Segu-
rança dos fóruns brasileiros.
 É GRAVE a situação. A pesquisa da Amagis constatou que 33,8% 
dos prédios da justiça mineira estão sem condição de segurança neces-
sária, imprescindível porque inadequada à proteção material e pessoal de 
seus magistrados, seus juízes.
 Os fóruns não são simplesmente um lugar para debates de ideias e 
opiniões, mas também um centro de decisões diárias de seus adminis-
tradores e aplicadores da justiça, via sentenças, prolatadas pelos juízes 
de todas as entrâncias. Grandes decisões precisam também de toda a 
segurança necessária, diária, contínua e permanente.
 A pesquisa, em análise, mostra que nossos fóruns não são dotados 
de itens básicos de segurança. Isto é preocupante e exige ações rápidas 
de proteção aos magistrados. Os fóruns padecem da necessidade de su-
perar situações como estas: “Falta de alarmes com sensor de presença; 
câmeras de vídeo; portas com detector de metais; vigilância armada; liga-
ção de sensores diretos à polícia e vigias diurnos e noturnos...”
 Este é um desafio a ser enfrentado. As atitudes a serem tomadas são 
métodos e instrumentos urgentes de prevenção e defesa dos fóruns e de 
seus ocupantes diários, num mundo tão conturbado e violento em que 
vivemos, hoje! Urge portanto uma tomada de posição vigorosa, reivindi-
cante que revele ao Estado e ao País, esta necessidade de proteção.
 ENFIM, Bruno Terra Dias, Juiz presidente da Associação dos Magis-
trados Mineiros (Amagis) está visivelmente preocupado com a violência 
nos fóruns, à vista do que aconteceu em Nova Serrana, dia 02 de Janeiro, 
no Centro-Oeste mineiro, em que os invasores destruíram autos, feitos 
forenses, através de criminoso incêndio.
 Confesso que fiquei impressionado com a leitura da revista “Decisão” 
e com a “Amagis na imprensa” de Janeiro e Fevereiro, ano 2012. Por isso, 
revivo a alta preocupação e justa reivindicação dos magistrados mineiros, 
senão do Brasil.
  “Que sejam sensibilizadas todas as autoridades dos três poderes da 
Nação, para dar segurança àquele que desempenha seu ofício em nome 
do próprio Estado”.
 Não há Justiça, onde não haja Segurança!

Av. Queiroz Júnior, 
1195 - ITABIRITO 

ATENDIMENTO 
EM DOMICÍLIO 3561-1179

Farmácia de Manipulação

Promoção:
Essência Floral

R$ 13,00 (unid)

Santa Martha 
Turismo

R. Araújo Lima,23 - Lj 4 
ITABIRITO - (31)3561-2877 
santamarthatur@hotmail.com

15 anos a serviço do seu lazer
Pacotes de 8 dias incluem:

Passagem aérea, hospedagem, 
café da manhã, traslados para:

PORTO SEGURO-BA
A partir de 10 x  R$ 77,80

À vista R$ 778,00   Saída: 27/10/12

NATAL - RN
A partir de 10 x  R$ 159,80

À vista R$ 1598,00   Saída: 27/10/12

MACEIÓ - AL
A partir de 10 x  R$ 142,80

À vista R$ 1428,00   Saída: 27/10/12

FORTALEZA - CE
A partir de 10 x  R$ 149,80

À vista R$ 1498,00   Saída: 27/10/12

CRUZEIROS MARÍTIMOS

Pacotes incluem: Hospedagem - 5 DIAS - Tudo incluído
Saída: Santos - A partir de 10x R$ 133,50

À vista R$ 1.335,00  Saída: 15/12/12

Inscreva-se 
nos cursos 

de MOPP e 
operador de 
guindauto e re-
troescavadeira 
e conquiste uma 
vaga no merca-
do de trabalho. 
As inscrições 
podem ser feitas 
na sede do Sine 
ou no Cepep (ao 
lado da Apae). 
Os interessados 
devem ter car-
teira de habili-
tação, conforme 
solicitação de 
cada curso. As 
aulas iniciam 
no dia 27 de 
agosto, das 8h 
às 17h. Outras 
informações: 
(31) 3561-1288.

Orlando Caldeira lança canais de 
comunicação com o eleitor itabiritense

Orlando discursa ao lado de Dr Élio no comício da 
Cohab no dia 8 de agosto

 A campanha eleitoral de Or-
lando Caldeira e Dr. Élio da Mata, 
candidatos a prefeito e vice-prefei-
to em Itabirito, ganhou nessa se-
mana mais um reforço. São meios 
de comunicação em que o cidadão 
de Itabirito poderá se manifestar, 
trocar ideias e conversar com os 
candidatos de forma rápida e sim-
ples.
 Desde a organização do grupo 
político, que teve início há dois 
anos, uma de suas características 
vem se destacando: a de saber ou-
vir a população. “Muitos nos pro-
curam para falar de problemas do 
seu bairro ou para dar detalhes de 
falhas ou ausências do poder pú-
blico local. Isso para nós é muito 
importante porque acreditamos ser 
esse o caminho para um governo 
justo e coerente: ouvir as pessoas”, 
afirma Orlando Caldeira. “Outro 
dia, fiquei surpreso ao perceber 
que havia uma carta na caixa de 
correio da minha casa cheia de ob-

servações sobre o serviço público 
e a administração municipal. Eu 
adorei! Gosto quando as pesso-
as participam! Elas querem falar 
com a gente, confiam na nossa 
coragem, têm esperança de que 
nosso trabalho trará nossa Itabirito 
de volta. E isso nós garantimos!”, 
continua o candidato.
 Quem não tem acesso à inter-
net pode visitar o comitê, que fica 
na Avenida Queiroz Júnior, 775B, 
ou ligar pra lá pelo telefone 3561-
6997. Outro jeito de falar com os 
candidatos é encontrá-los pelas 
ruas, já que estão fazendo cami-
nhadas pelos bairros da cidade. O 
endereço eletrônico da campanha 
de Orlando Caldeira e quem quiser 
ver e curtir a página do facebook 
é só procurar por Orlando Caldeira 
23 ou nos endereços:

site: orlandocaldeira23.com.br  
e-mail: contato@orlando

caldeira23.com.br

Acompanhe a agenda:

 Sexta-feira, 17/08, 19h30: co-
mício no bairro Floresta; 
 Sábado, 18/08, 9h: caminhada 
no comércio; 19h30: comício em 
São Gonçalo do Bação; 
 Domingo, 19/08, 9h30: visi-
ta à comunidade do Córrego do 
Bação; 17h30: comício no bairro 
Santo Antônio.

Confira a grande 
variedade de 

brinquedos na 
Manipharm Infantil
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Justiça concede o terceiro Direito de Resposta 
a Manoel da Mota em jornais da região

Desta vez, as publicações serão em “O Tempo dos Inconfidentes” e “Factual”
 Nesta semana, a Justiça Elei-
toral determinou que os jornais 
“Factual” e “O Tempo dos In-
confidentes” publiquem, em suas 
próximas edições, os direitos de 
resposta concedidos a Manoel da 

Mota e à Coligação “O Futuro 
Construído Para Todos”, “para 
restabelecer a verdade dos fatos 
junto à opinião pública”.
 A lei eleitoral obriga que o 
Direito de Resposta deve ser es-
tampado em espaço igual ao de 
cada matéria difamatória, e com 
o mesmo destaque jornalístico e 
visual.
 Anteriormente a Justiça já 
havia concedido outro Direito de 
Resposta a Manoel da Mota e à 
Coligação “O Futuro Construído 

para Todos”, no jornal O Grito. 
As matérias foram publicadas na 
edição deste sábado, na capa e no 
interior do jornal.
 “Todas as ofensas conside-
radas difamatórias pelo Juízo 
Eleitoral de Itabirito foram pu-
blicadas há cerca de duas sema-
nas e repercutiram denúncias de 
vereadores à Câmara de Itabirito 
sem ouvir o prefeito, como exige 
a ética no jornalismo” informa a 
coligação “Um Futuro Construí-
do Para Todos”. E ainda adiciona 

que os textos tentavam fazer o lei-
tor acreditar que, mesmo sem ser 
instalada uma CPI pedida por três 
vereadores da oposição, o prefeito 
já estava condenado.
 Na decisão, o juiz eleitoral da 
Comarca de Itabirito, Dr. Antônio 
Francisco Gonçalves, afirmou 
que “não se trata de mera matéria 
jornalística, visto que não se limi-
ta tão somente a narrar os aconte-
cimentos que geraram a notícia”. 
No mérito, o Juiz verificou “que 
as matérias têm cunho difamató-

rio e injurioso à pessoa do repre-
sentante” (no caso, o prefeito e 
candidato a reeleição Manoel da 
Mota).
 “A prática de atacar Manoel 
da Mota e seus aliados foi a tônica 
comum dos três jornais que rece-
beram a punição judicial, todos 
de circulação semanal. Decisões 
como esta demonstram que a lei 
eleitoral tem limites claros contra 
abusos. Todos os veículos terão 
que respeitar as regras do jorna-
lismo para merecer credibilidade 

 Estabelecendo parcerias com as empresas 
do município e região e, elaborando projetos para 
angariar verbas Estaduais e Federais, iremos inves-
tir em melhorias na vida ESTUDANTIL de Itabirito, 
buscando satisfazer a crescente demanda de jovens 
desta cidade, fundamental ao bem estar da socieda-
de e capaz de garantir um  FUTURO PROMISSOR.
 É fato que as empresas possuem verbas 
destinadas a projetos sociais e têm interesse em 
compartilhá-las com a sociedade, pois o governo as 
incentivas com programas de redução de impostos. 
Nosso objetivo é buscar estes recursos para investi-
-los na cidade.
 Sabemos que a função do vereador é fisca-
lizar, apresentar projetos, votar leis. Mas projetos 
sociais não têm limites e são o melhor investimento 
para sociedade, que não fica na dependência exclu-
siva de verbas municipais.

VOTE CERTO, 
VOTE CONFIANTE, 
PARA RENOVAÇÃO

Dinei
28888
Coligação Paz pelo Progresso

PRTB-PSD-PPL

CNPJ Candidato:16.157.973/0001-79
CNPJ Contratado: 26.101.279/0001-93

Tiragem: 11 mil  Valor: R$150,00

Itabirito terá estrada até Rio Acima asfaltada
Sempre atuante no município, o Deputado Estadual 
Jayro Lessa acredita que as obras irão fomentar o 

desenvolvimento na região
 Os moradores de Itabirito que costumam viajar até Rio Acima contarão em breve com 
estrada asfaltada. Isto porque o trecho que liga as duas cidades foi contemplado pelo pro-
grama Caminhos de Minas, do Governo do Estado. Ao todo, serão pavimentados 25 quilô-
metros. A ação, que foi anunciada pelo Governador Antônio Anastasia no dia 06 de agosto, 
durante solenidade realizada na Cidade Administrativa, irá possibilitar maior segurança, 
tranquilidade e rapidez no deslocamento das pessoas que frequentam a rodovia.
 Segundo o Deputado Estadual Jayro Lessa, o asfalto deverá trazer desenvolvimento 
para a região beneficiada. “Além de facilitar a integração entre os municípios, o asfalto fo-
mentará o desenvolvimento local. Esta ação diminuirá as distância  entre os locais, criando 
assim um ambiente propício para negócios e geração de empregos”, concluiu.

Programa
 O Caminhos de Minas foi lançado em 2010 e tem como objetivo ampliar e melhorar 
a infraestrutura de todo o Estado. O programa rodoviário envolve a implantação de 7.775 
quilômetros de rodovias, distribuídos por 234 trechos, beneficiando diretamente 303 muni-
cípios e 7,3 milhões de pessoas em Minas Gerais.
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Caderninho Preto: No meu caderninho preto estão relacionado no-
mes de candidatos que sujam as ruas, mesmo depois da assinatura do 
termo de conduta (TAC). O ministério público e os candidatos firma-
ram um acordo de cavalheiros que é exemplo para outros centros. É 
preciso que cada um cumpra sua parte, não jogando panfletos na via 
pública.
MotoCross: A segunda etapa da copa Cássio Racing de Moto Cross 
acontece neste domingo, no hospitaleiro Ribeirão do Eixo. O evento 
conta com a participação de atletas de renome nacional como Rafael 
Garcia e Antonio Balbi Jr. O público apaixonado vai apreciar as ma-
nobras radicais dos verdadeiros heróis da modalidade.
Pesar: O mês de agosto chegou com perdas irreparáveis para a nossa 
sociedade. Faleceu Nilson Francisco de Paula, o popular Nica, que foi 
gerente do supermercado Beira Rio. Partiu deixando saudades também 
de uma dama da nossa sociedade, Maria José Salvador Michel e Alírio 
Ferreira Vaz, educador que prestou grandes serviços ao sistema de en-
sino da cidade. Aos familiares, nossas condolências.
15 anos: No Brasil milhões de torcedores comemoraram os 15 anos da 
conquista do Bi da libertadores pelo Cruzeiro E. C. Este clube de pro-
jeção mundial ostenta ainda os títulos de Bicampeão nacional, quatro 
copas do Brasil, duas sul-americanas, além de 37 estaduais. Na China 
azul a alegria já faz parte do astral.
Desenvolvimento Econômico: Após o sucesso da festa do pastel de 
angu, a cidade prepara para mais um evento de grande impacto regio-
nal. De 27 a 31 de agosto a semana do desenvolvimento econômico 
acontece na Praça dos Inconfidentes (área do JULIFEST) oferecendo 
cursos, seminários, palestras e uma feira com 70 expositores mostran-
do o que Itabirito tem de melhor. A previsão do secretario de desen-
volvimento econômico Geraldo Magno de Almeida é nossa cidade 
receber 15 mil visitantes neste evento marcante.
Chaparral: A parceria prefeitura, ASSITUR e confederação brasi-
leira resultam na caminhada Anda Brasil neste domingo iniciando o 
percurso na Praça da Estação e terminando no circuito Chaparral, onde 
o aconchegante espaço encanta a todos que ali freqüentam. Haverá 
também almoço num clima de alegria e confraternização. Maiores in-
formações: 3561-1332.
Por onde anda? Marcelo Scatolin, filho de Geraldo Arantes e Nadir 
(in memorian). Profissional competente e dedicado no legislativo mu-
nicipal, com grande conceito na cidade. Marcelo Scatolin é exemplo 
para a nova geração do município e região.
Para Refletir: Nós acreditamos que o maior tesouro da terra está na 
pessoa humana (Credo Júnior).

cogumelo2005@yahoo.com.br

Elson 
Cruz

NOTAS 
DA PEDRA

Alex reforça importância de 
investimento na Educação, 
durante Festa do Pastel de Angu

A jovem e bela estudante de 
Ciências Econômicas, Paula, 
completou seus 18 anos de bem 
com a vida no último final de 
semana. E junto com os pais, 
Paulo e Dircinha, e também 
da irmã Larissa, ela festejou o 
evento em sua residência com os 
familiares, o namorado Gustavo 
e os inúmeros amigos, nesta data 
tão especial. Parabéns Paulinha e 
que você seja muito feliz nas suas 
escolhas!

 Na tarde do sábado, dia 11, 
Alex e Wolney estiveram na 
Festa do Pastel de Angu e foram 
muito bem recebidos. Alex apro-
veitou para explicar que a educa-
ção será uma das prioridades em 
sua gestão. “Não há como buscar 
o desenvolvimento econômico, 
social, cultural, senão por meio 
de uma Educação de qualidade. 
Para isso vamos incentivar esse 
processo através de capacitações 
constantes e remuneradas para os 
professores”, ressaltou.
 Alex destacou a importância 
dos funcionários para a Prefeitura: 
“precisamos valorizar quem tra-
balha na Prefeitura. A função do 
prefeito é administrar bem, mas 
sabemos que uma boa prefeitura 
é feita pelos profissionais que tra-
balham nela”. Alex ainda frisou 
sobre a forma que ele acredita ser 

No lançamento do “Conexão 55”, o comitê ficou lotado de jovens

a melhor para motivá-los. “Sem-
pre explico que não vamos ajudar 
apenas com os vales. Temos que 

valorizar os funcionários no salá-
rio, dando condições para que os 
professores, serventes e qualquer 
outro empregado da Prefeitura te-
nha dinheiro no bolso para gastar 
com o que quiser”, afirmou.
 Alex garantiu que serão fei-
tos importantes investimentos na 
educação, com construção de pré-
dios próprios para as Creches e 
Educação Infantil em diversas re-
giões do Município, falou da im-
portância da ampliação de escolas 
de Tempo Integral com oferta de 
cursos, como informática, línguas 
estrangeiras, noções de agricultu-
ra, economia e de práticas esporti-
vas e culturais. 

2ª etapa da Copa Cassios Racing de MotoCross
 Neste domingo, dia 19, acontece a 2ª etapa da Copa Cassios Racing de MotoCross, no 
distrito de Ribeirão do Eixo. A prova é realizada no motódromo Cassios Racing, localizado 
no Km 592 da BR – 040, embaixo do antigo Viaduto das Almas, com a participação de atle-
tas de renome nacional, como Rafael Garcia e Antônio Jorge Balbi Júnior. A competição 
acontece a partir das 8h30 e a entrada é gratuita. A primeira etapa da prova reuniu 214 pilo-
tos, entre 4 a 70 anos, que disputaram em 13 categorias e agitaram o público com manobras 
radicais.

Apoio do governo mineiro está com Celina 
e Ilacy, em Itabirito
 Contando com o apoio do Governador do Estado, Antônio Augusto 
Anastasia, e do ex-governador e atual senador, Aécio Neves, Celina Rodri-
gues e Ilacy Simões deram início à campanha rumo à prefeitura de Itabirito. 
A coligação “Respeito e Mudança” engloba, além do PSDB, os partidos 
PDT, PV e PP.
 Pregando a mudança em busca de melhorias significativas em prol do 
município, Celina e Ilacy usam como slogan a frase: “Agora sim, a mudan-
ça de verdade”, propondo dar um novo rumo para Itabirito e dando melho-
res condições de vida aos itabiritenses.

Celina e 
Ilacy se 
encontram 
com o 
governador 
do estado

 No encontro que tiveram com o governador Antônio Anastasia, Celina e Ilacy deixaram 
“clara a necessidade de mudanças administrativas em Itabirito, trabalhando com transparência 
e dedicação e, no que depender de Anastasia, o suporte aos candidatos garantirá a Itabirito a 
mudança que ela espera há tanto tempo”. 
 No lançamento do comitê, dia 04 de agosto, os candidatos contaram com o apoio dos 
candidatos a vereador e, principalmente, com a presença notável de populares, que lotaram o 
espaço onde funcionará o comitê da coligação.

Palestra sobre ética na política e visita aos bairros
 Os candidatos membros do PSDB e PDT, Celina e Ilacy, participaram também de pales-
tra, proferida pelo Desembargador José Antônio Braga, onde o tema foi a Ética na Política. 
Um dos focos foi a muito necessária clarificação sobre qual é, de fato, o papel do vereador, e 
aconteceu no Rotary Clube, dia 07 do corrente. Além disso, os candidatos foram aos bairros 
Liberdade e São Mateus, bem como Portões, onde foram recebidos pela população, e marca-
ram presença na festa do Pastel de Angu com uma iniciativa “bem humorada”, no último fim 
de semana.
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ITABIRITO: R. Dr. Guilherme, 320 - centro - 3561.0082 
OURO PRETO: R. Paraná,88 - centro - 3551.5675

Aparelhos novos e semi-novos.
Desbloqueios na hora. Completa linha de 

acessórios. Assistência técnica em todos os modelos. 
e-mail: uaucelulares@terra.com.br

3561-2182

Colocando cor em 
SUA VIDA

ITABIRITO
3561-7814

Matrículas 
Abertas

(31)3561-2981

O Município de Itabirito/MG - O De-
partamento de Licitações e Contratos 
torna pública a retificação da publica-
ção abaixo discriminada: 
Aditivo 029/2012 – ONDE SE LÊ: 3º. 
Termo Aditivo ao Contrato 022/2010, 
(...) no valor de R$86.000,00 (Oitenta 
e seis mil reais) (...). DEVE-SE LÊ:3º.
Termo Aditivo ao Contrato 022/2010, 
(...) no valor de R$43.000,00 (Quarenta 
e três mil reais) (...).
Município de Itabirito/MG - O De-
partamento de Licitações e Contratos 
torna público o resultado abaixo discri-
minado: 
Pregão Presencial 144/2012, Processo 
Licitatório nº. 166/2012 - O Prefeito 
Municipal, através de despacho datado 
de 13/08/2012, declara a licitação em 
epígrafe deserta.

R. Dr. Guilherme, 37 - Centro - (31) 3563.1039 - ITABIRITO  
Confira nossas novidades!!!

Justiça de Itabirito determina o bloqueio de bens de Alex Salvador
Candidato a prefeito diz desconhecer a decisão, e rebate acusações de irregularidades no 

Poliesportivo da Carioca: “eles não tiveram competência para fazer e agora querem nos culpar”

Eduardo Maia

PREFEITURA 
MUNICIPAL 
DE ITABIRITO

(31)3553 -1699

 A Justiça de Itabirito determinou o bloqueio dos bens (proi-
bição de venda de patrimônio) do candidato a prefeito Alex Sal-
vador (PSD), e de seu irmão, o ex-prefeito Waldir Salvador, o 
Juninho. De acordo com a decisão, os envolvidos teriam causado 
prejuízo ao erário na obra do Ginásio Poliesportivo da Carioca, 
localizado no bairro Santa Rita, cuja construção se iniciou em 
2007, na gestão de Juninho, continuada na gestão interina de Alex 
Salvador, em 2009, mas sendo paralisada no início de 2010, na 
gestão de Manoel da Mota, por irregularidades apontadas pelo 
município, como problemas estruturais, riscos de desabamento, 
valor gasto e descumprimento de obrigações contratuais.
 A decisão decorre de Ação Civil Pública (Processo 
nº0021161.28.2012.8.13.0319) movida pela prefeitura, a qual foi 
deferida pela justiça local no último dia 1º. A construtora “Dom 
Empreendimentos e Construções”, até então responsável pela 
obra, é também alvo do bloqueio de bens. De acordo com o pro-
cesso, a empresa recebeu em torno de 93% do contrato e realizou 

Acompanhado do candidato a vice Wolney, Alex cumpriu agenda de campanha, 
esta semana, com visita a moradores da região dos bairros Capanema e Santo Antônio

em torno de 55% das obras. Inacabado, o poliesportivo teria cus-
tado aos cofres públicos cerca de R$ 3 milhões, valor considerado 
exorbitante pela ação. Suspeita-se ainda de favorecimento do ir-
mão do candidato, Emiliano Silva Salvador de Oliveira, que seria 
à época gerente de Compras da empresa.
 Entre uma visita de campanha e outra a moradores da região 
dos bairros Capanema e Santo Antônio, nesta semana, Alex Sal-
vador conversou com a reportagem do O LIBERAL sobre o 
assunto. Ele alega “desconhecer o processo, bem como a decisão 
de bloqueio de bens, já que não houve notificação oficial, sendo 
que soube do assunto pela impressa (jornal Factual)”. Contudo, 
não deixa de desqualificar as acusações. “Não há bloqueio de 
bens, pois não se trata de fato de uma sentença. Há muito alar-
de e nítida conotação política nisso tudo, justamente em período 
eleitoral, já que em quase três de anos de mandato a atual admi-
nistração não teve competência para concluir o poliesportivo que 
iniciamos; por causa de sua importância para a população, que 

espera ansiosa o ginásio, a obra simplesmente foi deixada de lado, 
e agora querem nos culpar por incompetência deles”. 
 Salvador ainda diz que “deixou a obra 80% pronta e paga, 
como determina a Lei de Responsabilidade Fiscal”, e refuta “as 
irregularidades apontadas no processo, uma vez que a iniciativa 
teve a aprovação dos órgãos técnicos competentes. Eles maldosa-
mente pararam a obra após dois a três meses e ainda por cima não 
pagaram a empresa que foi recontratada. Em momento oportuno, 
podemos pedir uma perícia séria com a intermediação do Minis-
tério Público a fim sabermos da situação verdadeira e atual do 
poliesportivo”. Sobre a “quantia absurda”, o candidato alega que 
“toda obra é passível de aditivos, e ter o valor alterado em rela-
ção ao orçamento previsto”. E complementa: “se estivéssemos à 
frente da prefeitura, o Ginásio Poliesportivo da Carioca já estaria 
inaugurado e toda a população de Itabirito, principalmente, dos 
bairros Santa Rita, Primavera, Munu e Cruz do Munu, estaria 
usufruindo dessa importante melhoria”. 

JUSTIÇA & POLÍCIA
Tentativa de furto na área da Vale

 Vigilantes da Mina do Pico, pertencente à mineradora Vale, se depararam com o operador da 
empresa, Alisson Martins de Souza, 33 anos, em atitude suspeita na madrugada do último dia 27. 
O veículo que conduzia, uma Mercedes-Benz modelo Sprinter, de cor branca, que pertenceria à 
própria mineradora, não teria tido vistoria na portaria, levantando-se a suspeição, já que dias antes, 
segundo relatos dos vigilantes, Alisson teria lhes indagado dos horários de permanência no local. O 
indivíduo teria empreendido fuga em direção à Mina de Vargem Grande, vindo a cessar o veículo 
quando se deparou com um trecho sem saída, ainda dentro de área da empresa. Ao ser abordado, 
os vigilantes encontram quatro rolamentos dentro do carro, no valor aproximado de R$ 12.500,00. 
Segundo a informação, o funcionário não teria autorização para trafegar com o veículo e ainda 
apresentara uma lista rasurada, de controle de entrada e saída de produtos. Ainda de acordo com a 
polícia, o indivíduo confessou o intento, a fim de vender os materiais na cidade de Nova Lima. Ele 
recebeu voz de prisão, sendo encaminhado junto aos produtos e o veículo, à Delegacia de Itabirito. 
Souza foi posteriormente solto, mediante o pagamento de fiança de R$ 622,00.     

Acidente tira vida na 356
 Na tarde da última quinta-feira, 9, a BR-356 foi palco de mais um acidente violento. No km 
61, nas proximidades do “Laticínios Ita”, um “Fiat Uno” que seguia sentido Ouro Preto, teria 
efetuado uma ultrapassagem numa reta e atingiu outro veículo que vinha na direção oposta, uma 
caminhonete “Fiat Strada”. As pessoas que se envolveram na batida são de Ouro Preto. Segundo 
informações, o motorista do Uno, Bruno Luís de Carvalho, 35, ainda tentou evitar a colisão ao des-
viar o carro para fora da estrada. Ele mais o condutor da caminhonete, Valdomiro Donado Ferreira, 
69, conhecido como “Ratinho”, tiveram escoriações sem gravidade. Já o passageiro do Uno, Pedro 
Mendes, 23, foi retirado das ferragens e levado em estado grave para o Hospital João XXIII, em 
Belo Horizonte. De acordo com informação do Corpo de Bombeiros de Itabirito, o rapaz faleceu 
dias depois.

Casal que ostentava patrimônio duvidoso cai na mão da polícia
 Uma denúncia anônima no último dia 3 resultou numa mega-apreensão de produtos de origem 
duvidosa na Rua Três de Outubro, nº 33, bairro Tombadouro, que levou à prisão de Josimar Carlos 
Barreto, 26 anos, conhecido por “Nego” e sua companheira, Natália de Souza Braga, 24 anos. Se-
gundo a Polícia Civil, o casal garantia o sustento da família e dos dois filhos pequenos à custa da 
troca de drogas em produtos furtados e do comércio de entorpecentes. Eles são acusados também 
de participar de furtos no comércio da cidade. Tudo começou na noite daquele dia quando o sis-
tema interno de segurança de um supermercado identificou um suspeito de furto. Este confessara 
à Polícia Militar que com as mercadorias pagaria “quatro pedras de crack na casa do traficante 
Nego”. Em seguida, os militares se deslocaram à residência, e teriam flagrado Josimar saindo da 
casa com quatro pedras de crack, embaladas. Já dentro da residência, a polícia teria localizado um 
pote com mais 125 pedras de crack, 11 papelotes de cocaína, R$ 4.066,00 em notas fracionadas e 
um pote com R$ 85,96 em moedas; na mesa da cozinha encontraram-se saquinhos de chup chup 
e lâminas para manuseio e embalo da droga. Chamou a atenção o “patrimônio não declarado” do 
casal: mais de 50 itens, entre garrafas de whisky, vinho, champagne e vodka, televisão, notebook, 
videogame playstation, receptor de TV por assinatura, furadeira, câmeras digitais, amplificador, 
GPS, perfumes, celulares, tablet, violão, etc; além de um veículo Monza, placa GLG 3057, o qual 
já seria protagonista em várias ocorrências policiais. O casal foi conduzido à Delegacia junto a todo 
aparato apreendido. 

Na edição de 
nº 1008, do O 
LIBERAL, na 
matéria “Itabirito 
exalta sua maior 
jóia gastronômi-
ca”, informamos 
erroneamente o 
nome e o cargo 
da diretora de 
Comunicação da 
Prefeitura, Marina 
Leão. Já o cargo 
de secretário de 
Comunicação 
é exercido por 
Charles Sousa.

ERRATA:
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JUSTIÇA & POLÍCIA Projeto de R$16 milhões para 
Vila do Carmo é aprovado

http://jornalocombatente.blogspot.com.br

 Na sessão extraordinária do dia 
de 10 de Agosto, convocada para que 
fossem votados alguns projetos em 
caráter de urgência pelo Executivo, 
aprovou-se uma das importantes leis 
que dá continuidade ao apanhado de 
obras relacionadas ao túnel bala. O 
PL 081/2012 concede à Prefeitura de 
Mariana autorização para utilizar o 
valor de R$ 16.318.000,00 nas obras 
dos morros que começam no final do 
Catete e seguem com a Avenida Nos-
sa Senhora do Carmo até o posto da 
Shell, na calçada do mesmo.
 Como consta no projeto, o dire-
cionamento do investimento se dará 
mediante emprego de cinco milhões 
de reais em “contenções e drena-
gens”. “Pavimentações e serviços 
complementares em vias e acessos” 
terão valor aproximado de R$ 8.9 mi-
lhões. Além disso, custos com “ma-
nutenção das Atividades da Secretaria 
de Obras” e com “Outros Serviços de 
Terceiros e Pessoa Jurídica” adicio-
nam outros R$ 2.4 milhões. 

Um apanhado do problema
 De acordo com o técnico em 
mineração, que há 28 anos trabalha 
na Vale, José Bosco, que é dono do 
local onde se estabelece a Loja do 
Lar, na Avenida Nossa Senhora do 
Carmo, os morros que se encontram 
atrás desse estabelecimento, assim 
como dos demais que estão nessa via, 
chamam-se taludes, que estariam des-
caracterizados em função da ação do 
tempo (intemperismo).
 Basicamente, um talude se faz 
por meio de raspagem de encostas, 
por meio de máquinas pesadas, o que 
inclui tratores, até que encontre um 
tipo de “material bom”  para que seja 
estabelecida uma encosta. Raspa-se 
a terra até esse material, deixando-o 
com uma curvatura de 45º em relação 
ao solo. Isso seria um talude. Mas não 
para por aí. No caso dos morros, te-
riam que ser vários.
 Basicamente seria um intervalo 
de cima pra baixo que funcionaria da 
seguinte maneira: um talude e uma 
berma sucessivamente, até chegar ao 
nível da avenida. O técnico fez uma 
previsão de três de cada. A terra ras-
pada e inclinada é o talude. Abaixo 
fica a berma, que é um caminho hori-
zontal, para que a água vinda de cima, 
do talude, seja conduzida até escadas 
de concreto, de onde é direcionada, 
por fim, para um escoamento em al-
gum ribeirão ou rio.
 No caso específico dos morros 
da Nossa Senhora do Carmo, o que 
agrava a situação é que o material que 
toma as superfícies da terra já não é 
mais o solo, que é a camada orgânica, 
mas sim “material podre”, cujo nome 
técnico é filito. O que acontece com 
esse tipo de componente é que ele já 
sofreu anos com a oscilação de tem-

peratura e com as chuvas, o que o tor-
na fácil de ser carregado pelas águas, 
em direção às casas. Não bastando 
isso, existem vários tipos de filito, 
mas os que se encontram nessa encos-
ta seriam “os piores”, pela facilidade 
com que se desprendem do morro: 
talcoso (cor branca) e grafitoso (cor 
grafite).
 Assim, quando chove, não ha-
vendo vegetação nem camada orgâ-
nica para proteger a encosta, a ação 
pluvial é intensa. As chuvas formam 
vários sulcos, que tendem a procurar 
sempre um ponto de equilíbrio para a 
evasão das águas, formando as ravi-
nas, grandes crateras. Dessa maneira, 
quanto antes o Executivo começasse 
as obras no local, melhor seria, evi-
tando as águas do verão.
 José Bosco conta que, enquanto 
proprietário de um imóvel no local, 
já teve prejuízos. Em 2009, devi-
do a deslizamentos na avenida que 
atingiram a sua propriedade, o barro 
invadiu a parte de trás da atual Loja 
do Lar. Teve que fazer um processo 
de escoamento da sujeira para a Nos-
sa Senhora do Carmo. Por causa de 
chuvas, perdeu dois muros. O último 
construído, que está de pé, com 4 
metros de altura por quatro de profun-
didade custou na ordem de cem mil 
reais.

Questões políticas
 Primeiramente, José Bosco agra-
dece à Prefeitura e a Câmara em nome 
de toda comunidade da Vila do Car-
mo, pelo “empenho na aprovação do 
projeto, em prol da coletividade”. De 
acordo com ele as primeiras negocia-
ções se deram “no segundo semestre 
de 2007”, havendo as primeiras reu-
niões com o prefeito em gestão, con-
tratando a Fundação Gorceix como 
mediadora do processo entre o muni-
cípio e a Ufop. Assim, contratou-se o 
professor Romero César Gomes, pro-
fessor do Curso de Engenharia Civil.

 As discussões tiveram continui-
dade, quando, de acordo com Bosco, 
no dia oito de setembro de 2009, o 
então secretário de Meio Ambiente 
deu entrada no Instituto Estadual de 
Florestas (IEF), “pedindo a liberação 
ambiental e recuperação da ravina 
que assoreava o Ribeirão do Carmo 
na Prainha”. O prefeito de 2008 não 
terminou as obras, deixando para seu 
sucessor. Mas com as sabidas instabi-
lidades no Executivo, as coisas para-
ram. Até esse ano.
 Agora, no começo de 2012, de 
acordo com Bosco, começaram as 
reuniões com o prefeito atual, com a 
solicitação da comunidade da Vila do 
Carmo. A partir disso, “fizeram-se as 
adequações necessárias e envio para 
Câmara”, sendo aprovado. Juntamen-
te com toda comunidade, o técnico 
em mineração confia na agilidade 
do executivo: “agora contamos com 
a execução das obras para agilizar o 
processo da obra antes das chuvas”. 

Ravina localizada na Nossa 
Senhora do Carmo

Muros não suportaram o deslizamento no início de 2009

Acusado de X9 responde à facada
 O fato aconteceu, dia 9 último, cerca de 21h45, na Praça Tancredo Neves, 
centro de Mariana. Segundo a testemunha, Marlon dos Reis Silva, 22 anos, que 
estava em bar defronte ao local do crime,  o casal, Cristiano Vinícius Lima, 30, e 
Alzira da Anunciação da Costa, 27, discutiam. De repente, Cristiano desferiu uma 
facada em Alzira e saiu em direção ao bairro Santo Antônio. Também os guardas 
municipais, Francisco Fabiano da Silva e Jardel Carneiro Gomes, confirmaram 
ter visto a discussão e, logo em seguida, foram chamados por populares que infor-
maram sobre a agressão. Os mesmos GD’s conseguiram deter o criminoso perto 
do Hotel Faísca, e acionaram a Polícia Militar. O perpetrador argumentou em 
seu favor que fora chamado de X9 pela vítima, e que esta teria fofocado junto à 
sua companheira que ele estaria a usar drogas. A vítima, socorrida por bombeiros 
municipais, ficou sob cuidados no Hospital Monsenhor Horta. O quase homicida 
recebeu voz de prisão e teve a faca apreendida.

Tráfico na Ponte de Táboa
 Por volta de 1h da manhã de 7 de agosto, guarnição da Polícia Militar rece-
beu informação de que um tal Deivid estaria a comercializar drogas no bairro 
São Gonçalo, e que estaria pronto para se dirigir ao centro, onde o comprador 
o aguardaria nas proximidades da “Ponte de Táboa”. Os policiais aguardaram o 
encontro dos dois no local e fizeram a abordagem. Com Deivid Alves de Lira, 29 
anos, foram encontradas 4 pedras de substância tida como crack. Quanto a Marlon 
dos Reis Silva, este alegou desconhecer qualquer coisa com relação a drogas. O 
material foi apreendido e os dois presos e levados à delegacia de Polícia. 

Furto em residência à luz do dia
 No dia 12 deste mês, por volta das 13h, na Rua Vereador Bernardino José de 
Souza no Rosário, policial civil viu Douglas Arlindo de Assis Queiroga, 32 anos, a 
carregar televisor coberto por lençol. Ao tentar abordagem ao suspeito, este fugiu. 
Diante disso, o investigador acionou a Polícia Militar, que encontrou o envolvido 
já sem o aparelho. Indagado sobre o ocorrido e sobre a procedência e destino do 
televisor, e mediante buscas nas imediações, o televisor foi localizado e, enquanto 
isso, os policiais militares foram acionados por Elton Vitor Alves, que apresentou 
queixa de furto em sua casa, após arrombamento. Informou ainda que fora furtado 
um televisor e um lençol, justamente o que os policiais militares acabavam de 
recuperar e a vítima, prontamente, reconheceu como seus. Douglas foi preso em 
flagrante, e apresentado à autoridade policial. 

Acidente em Passagem
 No dia 13, no Km 120 da BR 356, um ônibus e um Pálio se chocaram. O mo-
torista do carro de passeio é Juliano de Souza Bicalho, o outro veículo tem placa 
de São Gonçalo, Rio de Janeiro, e era conduzido por Vagner Roberto da Silva. O 
Corpo de Bombeiros Militar prestou socorro aos ocupantes do veículo menor, que 
tiveram ferimentos leves, sendo conduzidos pelo Samu ao Hospital Monsenhor 
Horta.

Acidente em MG 262 mata 2
 Mais uma fatalidade em Mariana: um homem e uma mulher morreram em 
um acidente bárbaro no Km 42 da MG-262. O motorista, Faiston Moreira Car-
neiro, 21, e Lucicléia Inácio Gonçalves, 32, foram as vítimas fatais. Ambos, que 
estavam em um Uno, foram arremessados para fora. O veículo se descontrolou, 
invadindo a contramão e batendo na carreta conduzida por João Wilson Ferreira, 
49 anos, que não ficou ferido. No carro de passeio encontrava-se também Sérgio 
Ambrósio de Freitas, que ficou preso às ferragens. Foi retirado delas com vida 
pelo Corpo de Bombeiros, sendo encaminhado pelo Samu ao Hospital de Ponte 
Nova, juntamente com seus dois filhos, ambos em estado grave.  

Bairro será abastecido por força gravitacional
 O SAAE Mariana está concluin-
do as obras de melhoria do sistema de 
abastecimento de água da Rua Ouro 
Preto, Lavras e Conselheiro Lafaiete, 
no Bairro Cabanas. Os moradores 
dessas ruas agora estão sendo benefi-
ciados com mais água tratada. O ex-
cedente da caixa acima da Rua Ouro 
Preto está sendo aproveitado para 
reforçar a distribuição nas ruas acima 
mencionadas.
 A meta do SAAE é fornecer água 
com pressão e regularidade nos locais 
onde existem manobras diárias pro-
gramadas para uma homogênea dis-
tribuição na cidade, neste período de 
seca. Além disso, será possível garan-
tir o abastecimento aos moradores por 
até 24 horas, uma vez que a água será 
distribuída por gravidade, não depen-
dendo do uso de bombas. Segundo 
Breno Eduardo Lopes (Dudu), geren-
te administrativo do SAAE Mariana, 
a interligação das tubulações para 

finalizar o serviço está programada 
para até o dia 15 de agosto. “A água, 
que antes não tinha utilidade e era 

Mais água no Cabanas

Prefeito intercede por 
Monsenhor Horta
 Roberto Rodrigues (PTB) participou na última segunda-feira (13) da 
reunião entre os moradores de Monsenhor Horta e a Samarco para discutir 
a recuperação da estrada que dá acesso ao distrito. O Prefeito disse que não 
concorda com prazo estabelecido pela Samarco. Para ele as chuvas que se 
iniciam em outubro, vão prejudicar as obras de restauração. “Para realizar 
os trabalhos é preciso correr e recuperar o tempo perdido. A população de 
Monsenhor Horta não pode ser prejudicada desta forma. Já se passaram 10 
meses, desde que se iniciou o processo de recuperação da estrada”, avaliou. 
Roberto pediu que a Samarco fizesse um esforço para resolver o problema.
 O representante da Samarco o coordenador geral das obras do terceiro 
mineroduto, Eduardo Moreira, garantiu que a empresa fará o possível para 
acelerar as obras. “Roberto está nos cobrando. Vamos trabalhar para finali-
zar a recuperação da estrada até novembro”, declarou.
 Também na segunda-feira Roberto Rodrigues, que está em campanha 
pela prefeitura de Mariana, visitou Barro Branco. Ele cumprimentou eleito-
res, conversou com as pessoas e falou sobre as propostas de melhoria para 
a localidade, demonstrando a disposição de fazer um governo participativo, 
onde quem decide o que precisa ser feito é o cidadão.
 Na terça-feira (14) o candidato e seu vice, Dr. Altacir, estiverem na 
abertura de uma exposição de arte em Passagem.

descartada como excedente da caixa, 
estará disponível para os moradores”, 
finaliza Breno.
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Decorações e Serviços
Atacado e Varejo

Financiamos em até 10 vezes, 
no cartão de crédito

3552-6076

Sancas/Molduras/Colunas gregas/Rebaixa-
mento de teto/Florões/Decorações em gesso 
em geral/ Todo tipo de material para gesseiro

“Comprometida com a ética”, Sônia 
Azzi vem para brigar pela Prefeitura
 A estudante de Direito, nascida 
em Saudade, interior de Minas, So-
nia Marton Azzi, candidata-se pela 
primeira vez ao cargo máximo do 
executivo marianense. A militante 
do Partido Verde aposta em “um 
momento favorável, ouvindo  a 
população, que anseia por um novo 
nome, comprometida com a ética e 
a moralidade política”, declara.
 Em relação às perspectivas da 
candidata em relação às eleições 
de 2012, as aspirações e a visão da 
mesma sobre o processo político 
“são as melhores possíveis”. Isso 
porque é “candidata pela primeira 
vez, com aceitabilidade respeitável, 
confiando em uma votação expres-
siva, para desenvolver o plano de 
governo”. De acordo com ela, o 
plano é “inovador para um mandato 
coerente com os anseios da popula-
ção e cumprir com legitimidade o 
cargo público”. 
 Basicamente, o plano de gover-
no abordaria saúde com eficiência, 

incluindo UPA 24h, CTI e amplia-
ção dos PSF’s, educação em tempo 
integral, urbanização e regulariza-
ção de bairros e moradia. Outros 
itens mais gerais como meio am-
biente, segurança, turismo e outros 
requisitos que os cidadãos reivindi-
carem também estão inclusos.
  De Acordo com Azzi, toda Ma-
riana, seus distritos e subdistritos, 

deve passar por reestruturação dos 
serviços municipais. Para a sua ges-
tão, a candidata não promete fazer 
revoluções, mas sim uma proposta 
de caráter reformista, que visaria 
à valorização do servidor público. 
Concursos que atendam os setores 
diversos da máquina administrativa 
para uma gestão impar estariam in-
clusos em sua agenda.

Projetos aprovados 
em massa na Câmara
 Na última Reunião Extraordinária da Câmara, a atual gestão da 
Prefeitura bateu recorde de aprovação de projetos em uma única ses-
são. Fora o projeto de lei 54/2012, que remaneja órgãos da estrutu-
ra administrativa da Prefeitura, que já estava em segunda e terceira 
discussão, todos os outros dez foram aprovados em única votação, o 
que inclui um projeto que envolve recurso de R$ 16 milhões, a PL 
81/2012. Mas não parou por aí, outros projetos, que estão na casa dos 
seis dígitos, passaram pelo crivo dos vereadores.
 Dentre esses projetos mais vultosos, encontram-se o PL 74/2012 
que autoriza abertura de crédito adicional suplementar para a Secreta-
ria de Obras, no valor de R$ 2.9 milhões, bem como o PL 79/2012, que 
injeta R$ 2.5 milhões na Educação. O que consta nesse documento é 
que o dinheiro será investido na compra de quatro ônibus escolares e 
de lousas digitais para as escolas da rede municipal de ensino.

Reunião reafirma 
força de Bambu 
 Na noite de quinta-feira, 09, foi realizada a primeira Reunião da Cam-
panha de Bambu. E para a surpresa geral, mais de 170 pessoas foram à 
Reunião que, inicialmente, tinha um público estimado de até 50. “Mui-
tas idéias já surgiram e a colaboração de todos só torna a luta por uma 
Mariana melhor, ainda mais forte. A caminhada começou!” comemora o 
vereador e ex-prefeito, Bambu.

Mariana recebe programa 
habitacional inédito em Minas
 Pela primeira vez na história de 
Mariana, será implantado um novo 
projeto habitacional direcionado à 
população com renda de 0 a 3 salá-
rios mínimos. Por iniciativa do atual 
prefeito Roberto Rodrigues, em par-
ceria com o Governo Federal e a Cai-
xa Econômica, a cidade vai receber o 
programa “Minha Casa Minha Vida”, 
que já está sendo implantando em vá-
rias regiões. Serão construídas até 2 
milhões de casas por todo o país, uma 
meta ambiciosa, mas possível e fun-
damental para planejar o crescimento 
dos municípios.
 No dia 3 de agosto, Roberto Ro-
drigues esteve no Alto do Rosário e 
explicou à comunidade as novas dire-
trizes para o desenvolvimento urbano 
de Mariana. A região, que enfrenta 
problemas graves por conta das ocu-
pações irregulares ao longo dos anos, 
receberá os 420 apartamentos proje-
tados inicialmente. O prefeito falou à 
população sobre os aspectos legais de 
investimentos no local. Em terrenos 
ocupados e sem regulamentação não 
se pode aplicar dinheiro público, ou 
seja, a prefeitura fica impedida de agir 
diretamente, mesmo sobre os proble-
mas mais básicos.
 O “Minha Casa Minha Vida” 
aparece então como alternativa vi-

ável, e de forma inédita em todo o 
estado de Minas Gerais, também 
será destinado à famílias com renda 
inferior a três salários. As obras de in-
fraestrutura garantirão o saneamento 
básico, a pavimentação, a terrapla-
nagem, água e rede elétrica. O pro-
jeto prevê ainda a construção de uma 
creche e uma quadra de esportes no 
local.

Como é
 Funciona da seguinte maneira: os 
interessados fazem um cadastro jun-
to à prefeitura, recebem as moradias, 
e com uma mensalidade a partir de 
R$50, durante cinco anos, já são pro-
prietários de seus imóveis, que tem 
escritura legal, e que são planejados 
para garantir mais estrutura e mais de-
senvolvimento em áreas de interesse 
social. A previsão para as primeiras 
entregas é já em setembro deste ano.

Verbas viabilizadas
 Foi aprovado na última sexta-
-feira (10), na Câmara Municipal de 
Mariana, verbas que viabilizarão as 
obras de infraestrutura do Programa 
“Minha Casa, Minha Vida”.  Todos os 
vereadores presentes foram favoráveis 
à liberação de recursos para início das 
obras, entendendo o plano como pas-
so importante para o futuro da cidade. 
Não compareceram à reunião os vere-

Projeto habitacional pode realizar o 
sonho da casa própria

Deputado afirma que Aécio 
está com Celso Cota e Duarte
 Segundo informação provida pelo 
deputado federal Rodrigo de Castro 
(PSDB), que esteve na cidade histórica 
no último fim de semana, o senador e 
ex-governador mineiro, Aécio Neves, 
confirma seu apoio aos candidatos 
Celso Cota e Duarte, o Du. 
 Para o deputado federal, a eleição 
de Celso irá extrapolar os limites de 
Mariana. “O nosso governador An-
tônio Anastasia e o vice-governador 

Alberto Pinto Coelho, que também 
estão com Celso e Du, conhecem 
bem Celso. Isto facilitará o diálogo 
entre Mariana e o governo estadual. 
O resultado será mais investimentos 
para o município”, disse o deputado.
 Rodrigo de Castro lembrou tam-
bém o prestigio político de Celso em 
todo estado, o credenciando como 
liderança. “Quando Celso presidiu a 
Associação Mineira de Municípios, 
por dois mandatos, ele demonstrou 
uma grande capacidade de liderar. 
Hoje, Celso é respeitado no estado e 
também em todo Brasil”, ressaltou.

Em campanha pela prefeitura, Celso Cota conta com apoio de 
seu companheiro de partido, Aécio Neves

adores Marcelo Macedo 
(PSDB), Fernando Sam-
paio (PRB), Juliano Du-
arte (PPS) e Bruno Mól 
(PSDB), todos da base 
de apoio ao candidato 
de oposição, Celso Cota 
(PSDB).
 Segundo a Secre-
taria de Obras do mu-
nicípio, a implantação 
do projeto se configura 
como estratégia urgen-
te e indispensável para 
todo o planejamento ur-
bano de Mariana, já que 
a cidade vem sofrendo 
com o inchaço popu-
lacional e a expansão 
desordenada. Roberto 
Rodrigues prevê ainda 
que, mediante a efe-
tivação das primeiras 
420 unidades, até 2 mil 
novas casas populares 
sejam construídas, o 
que possibilita que mais 
cidadãos tenham a ga-
rantia de uma estrutura 
habitacional e urbana de 
qualidade.
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Igreja de São Francisco 
de Assis será restaurada

Visita técnica marca a conclusão 
das obras no Córrego do Catete
 Na manhã da última sexta-feira 
(10), a Secretaria de Obras e Serviços 
Públicos realizou uma visita técnica 
nos arredores da montante do Córre-
go do Catete, onde começa uma das 
principais obras feitas no município. 
Conhecida como “Túnel Bala”, a 
ação, finalizada neste mês, diminuiu 
em aproximadamente 80% o fluxo do 
Córrego no tubo armco. O objetivo é 
evitar crateras e inundações das ruas 
em épocas de chuva e, assim, impedir 
danos à população local.
 O “Túnel-bala” é o nome do mé-
todo de execução da obra no Córrego 
do Catete e, na prática, é, basicamen-
te, a construção de um bueiro feito de 
concreto. O túnel de concreto substi-
tui o tubo armco que existe no local 
e que, pela ação do tempo e processo 
de corrosão, já estava em mau estado. 
Pela maior viabilidade de execução e 
urgência da ação no Catete, foi feita 
essa substituição do tubo armco pelo 
túnel bala desde a montante, próximo 
à Rodoviária, até o final da Avenida 
Nossa Senhora do Carmo, próximo 
ao posto de gasolina. Do posto em 
diante, está a caixa de transição e a 
jusante 180 metros de galerias em 
aduelas, que são pré-moldadas em 
concreto. 
 O engenheiro da Prefeitura de 
Mariana, Carlos Henrique Antunes, 
que acompanhou a obra desde o seu 
início, explica que a solução definiti-
va para o Córrego do Catete é a re-
estruturação do canal que, em alguns 
pontos, sofre estrangulamento da 
seção. No entanto, segundo o enge-
nheiro, as ações feitas até o momento 
e concluídas neste mês já evitam, em 
grande parte, os problemas que pode-

riam acontecer no local. 
 “A função básica e o objetivo 
central da obra eram a transposição 
do Córrego e substituição do tubo 
armco. O objeto do contrato foi ple-
namente cumprido”, explica e afirma, 
ainda que a solução geral da bacia 
hidrográfica do Catete passa pela 
execução das obras contempladas a 
montante e a jusante do Túnel Bala, 
inclusive o retaludamento da Avenida 
Nossa Senhora do Carmo.
 Na época em que o volume de 
chuvas é maior, a rede não comporta-
va a vazão das águas e, por isso, acon-
teciam inundações e crateras ao longo 
da Avenida Nossa Senhora do Carmo 
e da Rua Hélvio Moreira Moraes. 
Com o término da obra, grande parte 
da água está canalizada e, por isso, a 
rede sofreu um alívio significativo, 
o que resolve bastante os problemas 
nesses locais. 

 “Era uma obra importante para 
a população da cidade, pela gran-
de experiência que tenho em casos 
como esse, sei que a obra era emer-
gencial”, diz o engenheiro e diretor da 
COMPLETA –  empresa contratada 
para execução da obra – Marcos Vaz 
Moutinho. Segundo o diretor, sem a 
obra, poderia haver acidentes e até 
mesmo um colapso no local, levando 
casas e lojas. “Apesar das mudanças 
políticas, houve uma boa vontade dos 
administradores, que entenderam a 
necessidade das ações e priorizaram 
o bem-estar da população em relação 
aos interesses políticos”, acrescenta.
Durante a visita técnica e vistoria fi-
nal, estiveram entre os presentes os 
representantes da Secretaria de Obras 
(secretário, engenheiro responsável e 
estagiários); os membros das empre-
sas contratadas para a execução das 
atividades e o Prefeito municipal. 

 Foi dado o primeiro passo para 
a restauração da Igreja de São Fran-
cisco de Assis com a aprovação da 
licitação no dia 13, segunda-feira. 
A empresa Século 30 Arquitetura e 
Restauro Ltda. foi a vencedora, para 
desenvolver todos os projetos da res-
tauração, no valor de R$ 210.470,00.
 Segundo a Secretaria de Cultura 
e Turismo, para a reforma é preciso 
um projeto arquitetônico, pois a igreja 
é um bem tombado. É preciso seguir 
determinadas regras para a obra. A 
Prefeitura está esperando a assinatura 
do contrato com a empresa vencedora 
para que comece a desenvolver o pro-
jeto.
 Para o secretário de Cultura e 
Turismo, Hélio Rodrigues, a Igreja 
de São Francisco de Assis é de suma 
importância para o contexto histórico 
e turístico da cidade de Mariana. Por 
isso, a Prefeitura tem grande interesse 

Protesto paralisa MG-262
 Na tarde de sexta-feira, 10, mais uma vez aqueles que arriscam suas vidas, atravessando 
e trafegando pela MG-262, paralisaram a via, perto do ponto de ônibus da Chácara. A para-
lisação durou em torno de quarenta minutos. O movimento repete a movimentação que deu 
seu início dia 11 de junho, com a primeira manifestação. Como os manifestantes não teriam 
recebido devida atenção das autoridades, voltaram para as ruas, com previsão de se repetirem 
daqui a um mês.
 Bem como da primeira vez, as comunidades de Mariana que aderiram ao movimento 
foram São José (Chácara), Cabanas, Cartuxa, Vale Verde e Santa Rita de Cássia, além do 
Movimento dos Atingidos e Vítimas do Trânsito de Mariana e Ouro Preto, além da Pasto-
ral da Juventude. O que desejam, dentre outras exigências, é uma audiência pública com o 
Departamento de Estradas e Rodagem de Minas Gerais (DER-MG) e com o Departamento 
Nacional de Infraestrutura de Transportes (DNIT). Essa reunião seria para que os manifes-
tantes tivessem a oportunidade de expor seus problemas. No entanto, ainda não foi possível.

Canalização do esgoto leva expectativa de 
valorização dos imóveis em Bandeirantes
 Moradores da Rua Santa Tereza, localizada no início do distrito de Bandeirantes, contam 
agora com rede de esgoto canalizada. O SAAE Mariana atendeu uma antiga solicitação dos mo-
radores daquela localidade, onde o esgoto sanitário era escoado para uma fossa a céu aberto que 
transformou uma propriedade particular em fonte de poluição e transmissão de doenças.
 O SAAE Mariana construiu mais de 500 metros de tubos de PVC de 200, 150 e 100mm. 
Os moradores ficaram muito satisfeitos com a obra e estão na expectativa de que os imóveis 
valorizem. O empresário Vitor Samrout, o Vitinho, se sentiu estimulado para investir. “Eu já 
estava sem esperança de construir, vendo essa lagoa de dejetos aqui bem de frente, mas com a ca-
nalização do esgoto voltei à carga máxima minha obra para terminar até o final do ano”, afirmou 
Vitinho. O gerente operacional do SAAE, Itamar Ferreira, esclareceu que a obra já está pronta e 
em funcionamento, e a Secretaria Adjunta de Serviços Urbanos (SASU) já está recompondo o 
calçamento para asfaltar o terreno.

para que a restauração seja feita e a 
Igreja seja reaberta à população.
 A Igreja de São Francisco de As-
sis localiza-se na Praça Minas Gerais, 
na área central da cidade de Mariana, 
ao lado da Igreja de Nossa Senhora do 
Carmo e à frente da Casa de Câmara 
e Cadeia, também protegidas por tom-
bamento individual.
 O estado geral de conservação do 
monumento é muito ruim, apresentan-
do uma série de patologias estruturais 
A Igreja está funcionando regularmen-
te para cultos e visitação pública, ape-
sar das evidências de intensa degrada-
ção.
 Os danos apresentados referem-
-se basicamente à ação dos cupins e 
umidade. . Como os danos abrangem 
a quase totalidade dos elementos ar-
quitetônicos, é recomendado à execu-
ção de um projeto para a restauração 
integral do imóvel. 
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Livro, artigo de luxo 
no país da chuteira

 Em território tupiniquim, reino dos estádios grandiosos, é fato 
notório que se afaga a bola e chuta a escola, razão pela qual 
brasileiro é o povo que menos lê, e chega a ser motivo de orgu-
lho para quem chega ao topo da pirâmide sem nunca ter lido um 
livro. Em lugar do estímulo aos estudos, ao trabalho produtivo e à 
cultura em geral, as decantadas bolsas sociais favorecem o ócio, 
o descontrole em lugar do planejamento familiar, ajuntando-se 
ainda  a fraude por quantos, dotados de recursos, são também ri-
cos em esperteza. Se as circunstâncias culturais, desenvolvidas 
ao longo da história, desde o descobrimento, favorecem o néscio 
e o desdém à leitura, a estrutura gerencial do país, para isso, 
contribui em larga escala. E ao se avançar no tempo, mais en-
traves se criam para que o conhecimento seja desprezado. Em 
tempos idos, material impresso, que nem precisava ser livro ou 
qualquer outro veículo de disseminação do conhecimento, goza-
va de postagem especial junto no serviço dos Correios. Equipa-
rado o livro a qualquer objeto, transportado pelos Correios, mais 
resistência se cria à leitura e menos motivo o autor tem para pro-
duzir. Postagem superior a cinquenta do preço de uma obra de 
duzentos e cinquenta páginas é o fim da picada!

CNPJ Coligação: 16.473.769/0001-67   CNPJ Contratado: 26.101.279/0001-93  Tiragem: 11 mil    Valor:R$2.550,00
COLIGAÇÃO Compromisso e Juventude  Com a Força do Povo

8ª Semana de Desenvolvimento 
Econômico de Itabirito
Entre os dias 27 e 31 de agosto, diversos minicursos, palestras e exposições 

são oferecidos aos empreendedores e empresários do município
 Todo o potencial de desenvolvimento de Itabirito será destaque entre os dias 27 e 31 de agosto, durante a 8ª Se-
mana de Desenvolvimento Econômico, que traz o tema “Estratégias e novas oportunidades para o desenvolvimento 
de Itabirito”. “Vivemos um momento histórico em nossa cidade, com o crescimento e diversificação dos investimen-
tos nas mais diversas áreas”, analisa Geraldo Magno de Almeida, secretário de Desenvolvimento Econômico. “A 
Semana de Desenvolvimento reflete o ambiente que vive Itabirito, reunindo os empresários que trazem este perfil 
inovador e empreendedor, único na Região dos Inconfidentes”, enfatiza Geraldo Magno.
 Dentre as inúmeras novidades deste ano está o local do evento: a Praça dos Inconfidentes, área onde é realizada 
anualmente a JuliFEST e que agora está toda asfaltada. Com o crescimento verificado pela Semana durante os últi-
mos anos, o local é propício para abrigar o evento, já que conta também com estacionamento amplo e infraestrutura 
completa. A programação diversificada conta com minicursos, palestras e exposições de produtos e serviços. O 
destaque é a palestra motivacional de Rodrigo Cardoso, engenheiro formado pela USP, com pós-graduação em 
Psicologia. Cardoso ministra palestras há quase duas décadas em empresas por todo Brasil e do exterior. Especialista 
em Atitude e Comportamento Organizacional, o consultor tem feito a diferença em empresas dos mais diversos 
segmentos abordando temas efetivos como motivação, liderança, vendas e atendimento ao cliente. 
 As inscrições para a palestra e para os minicursos já estão abertas e podem ser feitas na sede da Adesita, na Av. 
Queiroz Júnior, 77 - 3° andar. Informações pelo (31) 3563-1958 ou pelos sites itabirito.mg.gov.br e adesita.org.br. 

Rodrigo Cardoso 
falará aos 
empreendedores 
na sexta-feira, 
dia 31 de agosto

São esperadas mais de 15 mil pessoas durante os dias de evento

Rua Tomé Afonso será liberada neste mês
 As obras da Rua Tomé Afon-
so, no bairro Água Limpa, já estão 
em fase de conclusão. O local rece-
beu sistema de drenagem pluvial, 
novas redes coletoras de esgoto e 
abastecimento de água, além da 
recuperação do calçamento.
 O trânsito, no local, está sendo 
feito em mão dupla, na Rua Alva-
renga, entre a Ponte do Rosário e 
a Escola Municipal Alfredo Baeta. 
A Rua Tomé Afonso será liberada 
dentro de duas semanas, e a cir-
culação de veículos voltará à nor-
malidade. Após a liberação, serão 
feitos ainda alguns retoques nos 
passeios. 
                       por Mayara Coutrim

CAPS de Ouro Preto
recebe obras de melhoria

 O histórico casarão, datado do final do século XIX, que 
hoje abriga o Centro de Atenção Psicossocial (CAPS) de 
Ouro Preto, está passando por obras de melhoria. O local 
está sendo todo reformado, e já foram realizadas diversas 
intervenções, como pintura e colocação de novo telhado e 
portões, além da aquisição de mesas e cadeiras.
 O prédio, onde morou o respeitável historiador, Diogo 
de Vasconcelos, e que já foi desde cervejaria até “Retiro dos 
Intelectuais”, passou por uma série de intervenções. Sua úl-
tima reforma foi feita na década de 1960 para hospedar os 
artistas que vinham se apresentar em Ouro Preto, tornando- 
se a “Casa dos Artistas”.
 Atualmente, o CAPS está realizando novas intervenções 
para adequar o prédio às atividades realizadas pelo Centro, 
como adaptação de acessibilidade, substituição de cercas por 
muros, entre outras. O CAPS atende mais de 1000 pessoas 
por meio de consultas periódicas, regime semi-intensivo ou 
intensivo.                                            Por Mayara Coutrim

A 8ª Semana de Desenvolvimento é uma realização da Prefeitura de Itabirito, com gestão da 
Agência de Desenvolvimento Econômico e Social de Itabirito (Adesita) e apoio do Sebrae/
MG, CDL, Acei, Sincovita e Sindicato  dos Produtores Rurais de Itabirito e Ouro Preto.

São mais de 10 opções entre 
cursos e mini-cursos 

disponiveis para a população 
durante a semana

Caps de Ouro Preto


